

# DANIEL: CAPÍTULO 4

1 El rey Nabucodonosor, a todos los pueblos, naciones y lenguas, que moran en toda la tierra: Paz os sea multiplicada.

2 Conviene que yo publique las señales y milagros que el Altísimo Dios ha hecho conmigo.

3 ¡Cuán grandes son sus señales, y cuán potentes sus maravillas! Su reino es reino eterno, y su dominio de generación en generación.

4 Estaba yo tranquilo en mi casa, floreciente en mi palacio,

5 y tuve un sueño que me espantó, y tendido en mi cama, las imaginaciones y visiones de mi cabeza me turbaron.

6 Por eso mandé llamar a todos los sabios de Babilonia, para que me mostrasen la interpretación del sueño.

7 Vinieron los magos, astrólogos, caldeos y adivinos. Les conté el sueño, pero no me pudieron mostrar su interpretación.

8 Hasta que entró ante mí Daniel (llamado Beltsasar, como mi dios), en quien mora el Espíritu del Dios santo. A él le conté el sueño. Le dije:

9 Beltsasar, príncipe de los magos, he entendido que el Espíritu del Dios santo mora en ti, y que ningún misterio se te esconde. Escucha, pues, el sueño que tuve, y dime qué significa.

10 Estas son las visiones de mi cabeza cuando estuve en mi cama: Me parecía ver en medio de la tierra un árbol de gran altura.

11 Ese árbol creció y se hizo fuerte. Su altura llegó hasta el cielo y se lo podía ver desde los extremos de la tierra.

12 Su copa era hermosa y su fruto abundante, y había en él alimento para todos. A su sombra hallaban abrigo las bestias del campo, y en sus ramas anidaban las aves del cielo, y de él se mantenía toda carne.

13 Mientras estaba en mi cama, vi en las visiones de mi cabeza, que un vigilante y santo descendió del cielo.

14 Y clamó con fuerza: Cortad el árbol, desmochad sus ramas, derribad su copa, y derramad su fruto. Váyanse las bestias que están debajo de él, y las aves de sus ramas.

15 Pero dejad en tierra la cepa y su raíz, con atadura de hierro y bronce entre la hierba del campo. Y sea mojado con el rocío del cielo, y con las bestias sea su parte entre la hierba de la tierra.

16 Su mente sea cambiada de mente de hombre en mente de bestia, y pasen sobre él siete tiempos.

17 La sentencia es por decreto de los vigilantes, y por orden de los santos la decisión; para que conozcan los vivientes que el Altísimo manda sobre

el reino de los hombres, y a quien él quiere lo da, y constituye sobre él al más bajo de los hombres.

18 Yo, el rey Nabucodonosor, vi este sueño. Tú, pues, Beltsasar, dime su significado, porque ninguno de los sabios de mi reino pudo darme su interpretación. Pero tú puedes, porque mora en ti el Espíritu del Dios santo.

19 Entonces Daniel, llamado Beltsasar, estuvo callado casi una hora, y sus pensamientos lo turbaban. Pero el rey le dijo: Beltsasar, ni el sueño ni su interpretación te espanten. Beltsasar respondió: Señor mío, el sueño sea para tus enemigos, y su interpretación para los que mal te quieren.

20 El árbol que viste, que crecía y se hacía fuerte, cuya copa llegaba hasta el cielo, y que se podía ver desde los extremos de la tierra,

21 de hermosa copa y abundante fruto, que daba alimento para todos, y abrigo para las bestias del campo y las aves del cielo,

22 eres tú mismo, oh rey, que creciste y te hiciste fuerte, pues creció tu grandeza, y ha llegado hasta el cielo, y tu dominio hasta los confines de la tierra.

23 Y en cuanto al vigilante y santo que viste, que descendía del cielo, y decía: Cortad el árbol y destruidlo; pero dejad en la tierra la cepa y su raíz, con atadura de hierro y bronce en la hierba del campo; y sea mojado con el rocío del cielo, y su parte sea con las bestias del campo, hasta que pasen sobre él siete tiempos,

24 éste es el significado, oh rey, y la sentencia del Altísimo, que ha venido sobre mi Señor, el rey:

25 Te echarán de entre los hombres, vivirás con las bestias del campo, con hierba del campo te apacentarán como a los bueyes y con el rocío del cielo serás bañado. Y siete tiempos pasarán sobre ti, hasta que entiendas que el Altísimo domina sobre el reino de los hombres, y a quien él quiere lo da.

26 Y la orden de dejar en la tierra la cepa y la raíz del árbol, significa que tu reino te será restaurado, cuando reconozcas que el Cielo rige.

27 Por tanto, oh rey, aprueba mi consejo. Renuncia a tus pecados y haz lo justo, renuncia a tu maldad y sé bondadoso con los oprimidos. Tal vez eso prolongue tu tranquilidad.

28 Todo esto vino sobre el rey Nabucodonosor.

29 Al cabo de doce meses, el rey se paseaba sobre el palacio real de Babilonia,

30 y dijo: ¿No es ésta la gran Babilonia que yo edificué con la fuerza de mi poder, para residencia real y para gloria de mi grandeza?

31 Aún estaba la palabra en la boca del rey, cuando vino una voz del cielo, que dijo: Rey

Nabucodonosor, a ti se te dice: El reino es traspasado de ti.

32 De entre los hombres te echan, vivirás con las bestias del campo y como a los bueyes te apacientarán. Y siete tiempos pasarán sobre ti, hasta que reconozcas que el Altísimo domina sobre el reino de los hombres, y a quien él quiere lo da.

33 En la misma hora se cumplió la palabra sobre Nabucodonosor. Fue echado de entre los hombres. Y comía hierba como los bueyes, y su cuerpo se mojaba con el rocío del cielo, hasta que su pelo creció como plumas de águila, y sus uñas como las aves.

34 Al fin del tiempo, yo Nabucodonosor alcé mis ojos al cielo, y mi sentido me fue devuelto. Entonces alabé al Altísimo. Honré y glorifiqué al que vive para siempre, cuyo dominio es dominio eterno, y su reino por todas las generaciones.

35 Ante él todos los habitantes de la tierra son considerados como nada. En el ejército del cielo y en los habitantes de la tierra, hace según su voluntad. Ni hay quien detenga su mano, y le diga: ¿Qué haces?

36 En el mismo tiempo mi sentido me fue devuelto, y la majestad de mi reino, mi dignidad y mi grandeza volvieron a mí. Mis gobernadores y mis consejeros me buscaron. Y fui restituido a mi reino, y mayor grandeza me fue añadida.

37 Ahora, yo Nabucodonosor, alabo, engrandezco y glorifico al Rey del cielo, porque todas sus obras son verdad, sus caminos justos, y puede humillar a los que andan con soberbia.

#### DANIEL 4: 1

El rey Nabucodonosor, a todos los pueblos, naciones y lenguas, que moran en toda la tierra: Paz os sea multiplicada.

#### *Nabucodonosor el rey—*

“Nabucodonosor fue el gobernante más grande de la época en que vivió. Ezequiel habló de él como ‘un rey de reyes’, y profetizó que Dios permitiría que él completara la destrucción de Jerusalén, y porque los habitantes de ‘la reconocida ciudad’ de Tiro dirían contra Jerusalén, ‘Ahá, ella está quebrantada, la que era las puertas del pueblo; ella se ha vuelto a mí, yo seré repuesta, ahora ella está devastada,’ Dios traería sobre Tiro a Nabucodonosor rey de Babilonia,” ‘el terrible de las naciones’ que haría de este lugar ‘en medio de los mares’ ‘una ciudad desolada’ que ‘no más sería construida.’ El profeta dijo además: ‘Nabucodonosor rey de Babilonia hizo que su ejército hiciera un gran servicio contra Tiro... sin embargo él no tuvo pago, ni su ejército; . . .por tanto así dice el Señor Dios: . . .Le he entregado la tierra de Egipto por su trabajo con que él sirvió contra ella, porque ellos lucharon por mí.’” *Youth Instructor*, 10/11/1904.

“En su año treinta y siete de reinar, Nabucodonosor conquistó a Egipto, en 568 a.C. . . Su

muerte fue en 562. Eso sería siete años de conteo inclusivo, y es probable que este es el período cubierto por las experiencias de Daniel capítulo 4. En su conquista de Egipto, Nabucodonosor alcanzó el pináculo de su reinado, e indudablemente él vio con gran satisfacción sobre sus logros en construcción y conquistas.” Thiele, *OSID*, 43.

#### *A Todos Los Pueblos, Naciones, y Lenguas—*

“El cuarto capítulo de Daniel es, en algunos aspectos, el capítulo más maravilloso de la Biblia. Es un documento público escrito por Nabucodonosor, rey de Babilonia, después que el Dios del cielo lo humilló. Fue enviado ‘a todo pueblo, nación, y lengua, de toda la tierra.’ Por tanto nos llega con tanta frescura y vitalidad como si fuera emitido a la generación en que vivimos.” Haskell, *SDP*, 50.

“Este capítulo, dice Adam Clarke, ‘es un decreto regular, y es uno de los más antiguos registrado; y sin duda fue copiado de los documentos de estado de Babilonia. Daniel lo ha preservado en el idioma original. [Adam Clarke, *Commentary on the Old Testament*, Vol. IV, p. 582 note on Daniel 4: 1].” *PJ*.

#### *Paz Os Sea Multiplicada—*

“Entonces el rey Darío escribió a todos los pueblos, naciones y lenguas, que habitan en toda la tierra: ¡Paz os sea multiplicada!” **Dan. 6:25.**

“Elegidos según la presciencia de Dios Padre en santificación del Espíritu, para obedecer y ser rociados con la sangre de Jesucristo: Gracia y paz os sea multiplicada.” **1ª Ped. 1:2.**

“Gracia y paz os sea multiplicada en el conocimiento de Dios y de nuestro Señor Jesús.” **2ª Ped. 1:2.**

“Misericordia, paz y amor os sean multiplicados.” **Judas 2.**

“Valientemente proclamó su experiencia y nueva fe al mundo entero. El gozo y la paz que inundó su propia alma, él recomendó a todos los hombres. ‘Paz os sea multiplicada’, escribió él. ‘Paz perfecta.’—Fenton. Todo el que experimenta la ‘paz de Dios que sobrepasa todo entendimiento’ está ansioso de compartir con otros aquello que ha significado mucho para él.” Bunch, *BOD*, 48.

#### DANIEL 4: 2-3

Conviene que yo publique las señales y milagros que el Altísimo Dios ha hecho conmigo. ¡Cuán grandes son sus señales, y cuán potentes sus maravillas! Su reino es reino eterno, y su dominio de generación en generación.

#### *Señales y Maravillas Dios Ha Hecho Conmigo—*

“**Todos los reyes e imperios son responsables delante de Dios. Dios es serio en lo que dice, y la desafiante desobediencia resulta en fatales consecuencias para israelitas y paganos, individuos y naciones.** Fue la deliberada desobediencia de Israel hacia la ley de Yahweh, dada a través de Moisés y pasada en las instrucciones de los profetas, lo que trajo la caída de Jerusalén. (9:9-13). Finalmente, ningún individuo o reino escapa el juicio divino (4:5; 7:9-14; 12:1-2).

“**Dios no sólo sabe sino también actúa. Aquél que determina la historia también interviene en la historia. Las experiencias de Nabucodonosor y Belsasar (caps. 4 y 5) muestran que el Dios de Daniel revela Su plan y lo lleva a cabo en manera muy dramática...** El hecho de que Dios no sólo revela sino también interviene, es significativo en que desafía la idea de algunos de que el Dios ‘apocalíptico’ se encuentra remoto e intrascendente.” BRI, *2SOD*, 55.

#### ***El Rey Magnífica al Dios Verdadero—***

“Este decreto de Nabucodonosor fue promulgado en la usual manera. Él quiso hacer saber, no sólo a pocos hombres, sino a todos los pueblos, y naciones, los tratos maravillosos de Dios hacia él. Personas están siempre dispuestas a decir lo que Dios ha hecho por ellos en cuanto a beneficios y bendiciones. **Debemos de estar no menos dispuestos a decir lo que Dios ha hecho por nosotros en la forma como hemos sido humillados y reprendidos.** Nabucodonosor nos puso un buen ejemplo en ésto, como veremos en las subsiguientes partes de este capítulo. Él confesó francamente la vanidad y orgullo de su corazón, y mencionó libremente los métodos que Dios usó para humillarlo. **Con un espíritu genuino de arrepentimiento y humillación, él consideró bien mostrar estas cosas, para que la soberanía de Dios pudiera ser exaltada, y Su nombre adorado.** Nabucodonosor ya no pretendió inmutabilidad para su propio reino, sino hizo una plena rendición a Dios, reconociendo que solamente Su reino era sempiterno, y Su dominio de generación en generación.” Smith, *DR*, 79.

#### ***Las Señales y Poderosas Maravillas de Dios—***

“Entonces envió a su siervo Moisés, y a Aarón a quien eligió. **Por medio de ellos realizó señales, sus prodigios en la tierra de Cam...Reprendió al Mar Rojo y lo secó, y los condujo por el hondo mar como por un desierto.**” Sal. 105: 26-27; 106:9.

“Al sacar a Israel de Egipto, Dios manifestó nuevamente su poder y misericordia. **Las obras maravillosas realizadas al librarlos del cautiverio, y la forma en que los trató en su viaje por el desierto, no fueron únicamente para el beneficio de Israel. Habían de ser una lección objetiva para las naciones circunvecinas.** El Señor se reveló a sí mismo como un Dios que estaba por encima de toda autoridad y grandeza humana. Las señales y maravillas que realizó

en favor de su pueblo, mostraban su poder sobre la naturaleza y sobre los más encumbrados adoradores de ella. **Dios pasó por la orgullosa tierra de Egipto así como pasará por la tierra en los últimos días.** Con fuego y tempestad, terremoto y muerte, el gran YO SOY redimió a su pueblo. Lo sacó de la tierra de esclavitud. Lo guió a través de ‘un desierto grande y espantoso, de serpientes ardientes, y de escorpiones, y de sed.’ Les sacó agua de ‘la roca del peñal’ y **los alimento con ‘trigo de los cielos.’**” *Palabras de Vida del Gran Maestro*, 229.

#### ***Su Reino es un Reino Eterno—***

“Tu reino es **un reino de todos los siglos**, y tu dominio por todas las generaciones.” Sal. 145:13.

“Y le fue dado dominio, y gloria y reino. Y todos los pueblos, naciones y lenguas le sirvieron. **Su dominio es eterno, que nunca pasará,** y su reino nunca será destruido.” Dan.7:14.

“Y el reino, el dominio y la majestad de los reinos debajo de todo el cielo, serán dados al pueblo de los santos del Altísimo; **cuyo reino es reino eterno,** y todos los dominios le servirán y obedecerán.” Dan. 7: 27.

“De esta manera os será concedida amplia y generosa entrada **en el reino eterno** de nuestro Señor y Salvador Jesucristo.” 2ª Ped. 1:11.

#### ***La Primera Alma Ganada Por Daniel—***

“Hasta donde sabemos, Nabucodonosor fue el primer converso de Daniel en la impía corte de Babilonia. Cuán contentos habrían estado Daniel y sus tres compañeros, **al ver tales resultados maravillosos de su lealtad a su Dios.** Cuán extensa influencia fue ejercida por sus vidas piadosas. Qué gran misionero fue Nabucodonosor como resultado de su conversión.” *Bunch, BOD*, 48.

#### **DANIEL 4: 4**

**Estaba yo tranquilo en mi casa, floreciente en mi palacio.**

#### ***Yo Nabucodonosor Estaba Tranquilo y Floreciendo—***

“Aunque exaltado hasta el pináculo de los honores mundanales y reconocido por la Inspiración misma como ‘rey de reyes’ (*Eze.* 26: 7), Nabucodonosor había atribuido a veces la gloria de su reino, y el esplendor de su reinado, al favor de Jehová. Fue lo que sucedió después del sueño de la gran imagen. Su espíritu sintió la profunda influencia de esa visión y del pensamiento de que el Imperio Babilónico, por universal que fuera, iba a caer finalmente, y otros reinos ejercerían el dominio, hasta que al fin todas las potencias terrenales cedieran su lugar a un reino establecido por el Dios del cielo, para nunca ser destruido.

“Más tarde, Nabucodonosor perdió de vista el noble concepto que tenía del propósito de Dios

concerniente a las naciones. Sin embargo, cuando su espíritu orgulloso fue humillado ante la multitud en la llanura de Dura, reconoció una vez más que el reino de Dios es ‘sempiterno, y su señorío hasta generación y generación.’ A pesar de ser idólatra por nacimiento y educación, y de hallarse a la cabeza de un pueblo idólatra, **tenía un sentido innato de la justicia y de lo recto, y Dios podía usarlo como instrumento para castigar a los rebeldes y para cumplir el propósito divino.** Con la ayuda de ‘los fuertes de las gentes’ (Eze. 28: 7), le fue dado a Nabucodonosor, después de años de pacientes y cansadores esfuerzos, conquistar a Tiro; Egipto también cayó presa de sus ejércitos victoriosos; y mientras añadía una nación tras otra al reino babilónico, aumentaba su fama como el mayor gobernante de la época.

“No es sorprendente que en su prosperidad un monarca tan ambicioso y orgulloso, se sintiera tentado a desviarse de **la senda de la humildad, la única que lleva a la verdadera grandeza.** Durante los intervalos entre sus guerras de conquista, **pensó mucho en el fortalecimiento y embellecimiento de su capital,** hasta que al fin la ciudad de Babilonia vino a ser la gloria principal de su reino, ‘la ciudad codiciosa del oro,’ ‘que era alabada por toda la tierra.’ Su pasión como constructor, y su señalado éxito al hacer de Babilonia una de las maravillas del mundo, halagaron su orgullo al punto de poner en grave peligro sus realizaciones como sabio gobernante a quien Dios pudiera continuar usando como instrumento para la ejecución del propósito divino.” *Profetas y Reyes*, 377.

“Pensando que su reino debiera ser más extenso y poderoso que cualquiera que siguiera, **él hizo grandes adiciones a la ciudad de Babilonia, y se dedicó a una vida de placer y autoglorificación.** Tocante a esta época él mismo dice: ‘Yo Nabucodonosor estaba en reposo en mi casa, y floreciendo en mi palacio.’” *Youth Instructor*, 10/11/1904.

“Habiendo conquistado al mundo, Nabucodonosor estaba tranquilo en su casa, cuando una noche él tuvo un sueño. El éxito le había seguido dondequiera que él iba. A sus pies se postraban representantes de todas las naciones. A sus cofres fluían la riqueza del oriente y del occidente, del norte y del sur. A su alrededor se agrupaba el ingenio y aprendizaje de la época. Bibliotecas estaban a su mando, y floreció el arte. **¿Por qué el rey Nabucodonosor no pudiera florecer en su reino?**” Haskell, *SDP* 51.

“El rey estaba ‘floreciendo’ en su palacio en Babilonia, y **como el hombre necio** de la parábola, cuyos campos habían producido abundancia (Luc. 12:16-21), se olvidó de su responsabilidad para con Aquél a quien debía su grandeza.” *4SDABC*, 788.

“Esta parte de la narrativa comienza con Nabucodonosor como vencedor sobre sus enemigos. Él había logrado éxito en todas sus campañas militares.

Había subyugado a Asiria, Fenicia, Judea, Egipto, y Arabia. Estas conquistas militares probablemente lo traicionaron hacia la vanidad y confianza propia. En este mismo tiempo, cuando se sentía más seguro, cuando pareciera que nada le ocurriría para perturbar su autocomplaciente tranquilidad, **en este tiempo Dios escogió perturbarlo con temores y presentimientos.**” Smith, *DR*, 80.

#### **DANIEL 4:5**

**Y tuve un sueño que me espantó; y tendido en mi cama, las imaginaciones y visiones de mi cabeza me turbaron.**

#### *Vi un Sueño Que Me Atemorizó—*

“Por Nabucodonosor no seguir caminando en la luz recibida del cielo, él perdió las santas impresiones que habían sido hechas en su mente. **Pero Dios, en su misericordia, dio al rey otro sueño, para salvarlo, si fuera posible, de apropiarse la gloria que pertenecía al Supremo Gobernante.**” *Youth Instructor*, 11/1/1904.

“En misericordia Dios dio al rey otro sueño, para advertirle de su peligro **y de la trampa que había sido puesta para su ruina.**” *Prophets & Kings*, 515.

“Pero ¿qué podía causar temor al corazón de tal monarca como Nabucodonosor? Él había sido un guerrero desde su juventud. A menudo había enfrentado los peligros de la batalla, los terrores de matanza y carnizaje; y en medio de tales escenas él quedaba inmovible. ¿Qué podía causarle temor ahora? Ningún enemigo lo amenazaba, ¡ninguna nube hostil se veía! **Su propio pensamiento y visiones fueron usados para enseñarle lo que ninguna otra cosa podía,** una lección benéfica de dependencia y humildad. Aquél que había aterrorizado a otros, pero a quien ningún otro podía amedrentar, fue hecho un terror para sí mismo.” Smith, *DR*, 80-81.

#### *La Fecha del Sueño—*

“La fecha para este sueño se encuentra bien ubicada en 568 a.C., después que Nabucodonosor había sido rey por 36 años.” *Maxwell*, *IGC*, 57.

#### **DANIEL 4: 6-7**

**Por eso mandé llamar a todos los sabios de Babilonia, para que me mostrasen la interpretación del sueño.**

**Vinieron los magos, astrólogos, caldeos y adivinos. Les conté el sueño, pero no me pudieron mostrar su interpretación.**

#### *Mandé Llamar a Todos los Sabios de Babilonia—*

“Muy perturbado por el sueño, que evidentemente era una predicción de adversidad, el

rey lo repitió a ‘los magos, los astrólogos, los caldeos, y los adivinos...’” *Prophets & Kings*, 516.

***Pero Ellos No Me Pudieron Mostrar Su Interpretación—***

“El sueño que le fue dado era muy explícito, pero los magos, los astrólogos, los adivinos, y los caldeos, no pudieron hacer saber al rey su sueño, o decir su interpretación. **Los que no aman y temen a Dios, no pueden entender los misterios del reino del cielo. Ellos no pueden acercarse al trono de Aquél que mora en luz inaccesible; y las cosas de Dios son para ellos como misterios de misterios.** Pero el rey da testimonio al hecho de que los siervos de Dios entienden las cosas de Dios. Daniel dijo el sueño y la interpretación delante del rey.” *13 Manuscript Releases*, 63.

“Una humillación aún mayor que la narrada en el segundo capítulo, fue traída sobre los magos. **En ese tiempo se jactaron que si tan sólo supieran el sueño, ellos podían hacer saber la interpretación.** En esta ocasión Nabucodonosor recordó distintamente el sueño, y se lo relató a ellos, pero sus magos ignominiosamente le volvieron a fallar. Ellos no pudieron hacer saber la interpretación, y nuevamente el rey recurrió al profeta de Dios.” Smith, *DR*, 81.

**DANIEL 4: 8-9**

**Hasta que entró ante mí Daniel (llamado Beltsasar, como mi dios), en quien mora el Espíritu del Dios santo. A él le conté el sueño. Le dije:**

**Beltsasar, príncipe de los magos, he entendido que el Espíritu del Dios santo mora en ti, y que ningún misterio se te esconde. Escucha, pues, el sueño que tuve, y dime qué significa.**

***Hasta Que Entró Ante Mí Daniel—***

“En esta nación idólatra nuevamente se dio testimonio al hecho de que **sólo los siervos de Dios pueden entender los misterios de Dios.** En los tempranos días de familiarizarse el rey con Daniel, él había visto que este hombre era el único que podía aliviarlo de preplejidad; y ahora, en este posterior período de su reinado, el rey recuerda a su fiel siervo de antaño, un siervo estimado por su invariable integridad y constante fidelidad. **Nabucodonosor sabía que la sabiduría de Daniel no tenía comparación, y que ni él ni sus tres compañeros cautivos jamás comprometían el principio para poder asegurar posición en la corte, o aún para preservar la vida misma.** Habiendo resultado defectuosas las habilidades de sus sabios, el rey mandó a traer a Daniel para que se le interpretara el sueño.” *Youth Instructor*, 11/1/1904.

“Una vez más, en esa nación idólatra, debía atestiguar el hecho de que **únicamente los que aman y temen a Dios pueden comprender los misterios del reino de los cielos.** En su preplejidad, el rey mandó

llamar a su siervo Daniel, hombre estimado **por su integridad, constancia y sabiduría sin rival.**” *Profetas y Reyes*, 379.

***Cuyo Nombre Era Belsasar—***

“El nombre de Daniel había sido cambiado cuando primero entró a la corte babilónica, y para el rey y sus asociados él era conocido como Belsasar, un hijo del dios pagano Bel, pero Daniel mismo **siempre retuvo su nombre hebreo.**” Haskell, *SDP*, 52.

***En Quien Se Encuentra el Espíritu de los Dioses Santos—***

“Esta expresión revela qué era lo que había inspirado en el rey la confianza en el poder y el entendimiento superiores de Daniel. También muestra que Nabucodonosor ya tenía un concepto de la naturaleza de aquella Deidad a quien Daniel debía ese poder y sabiduría.” *4CBA*, 816.

“Aquel que recibe a Cristo mediante una fe viviente, **tiene una relación viviente con Dios,** y es un vaso de honra. **Lleva consigo la atmósfera del cielo, que es la gracia de Dios, un tesoro que el mundo no puede comprar.** El que está en una relación viviente con Dios puede estar en un puesto humilde, y sin embargo su valor moral **es tan precioso como lo fue el de José y Daniel** que fueron reconocidos por reyes paganos como hombres con quienes estaba el Espíritu de Dios [MS 54, 1894].” *ICBA*, 1111-1112.

**DANIEL 4: 10-12**

**Estas son las visiones de mi cabeza cuando estuve en mi cama: Me parecía ver en medio de la tierra un árbol de gran altura.**

**Ese árbol creció y se hizo fuerte. Su altura llegó hasta el cielo y se lo podía ver desde los extremos de la tierra.**

**Su copa era hermosa y su fruto abundante, y había en él alimento para todos. A su sombra hallaban abrigo las bestias del campo, y en sus ramas anidaban las aves del cielo, y de él se mantenía toda carne.**

***Me Parecía Ver en Medio de la Tierra un Árbol—***

“En una visión de noche, Nabucodonosor vio **un árbol gigantesco que crecía en medio de la tierra, cuya copa se elevaba hasta los cielos, y cuyas ramas se extendían hasta los fines de la tierra.** Los rebaños de las montañas y de las colinas hallaban refugio a su sombra, y las aves del aire construían sus nidos en sus ramas. ‘Su copa era hermosa, y su fruto en abundancia, y para todos había en él mantenimiento.... Y **manteniase de él toda carne.**’” *Profetas y Reyes*, 378.

***Ver En Medio de la Tierra un Árbol—***

“El reinado de Nabucodonosor está simbolizado por **un árbol en medio de la tierra. Babilonia, la ciudad donde Nabucodonosor reinaba, se encontraba**

**aproximadamente en el centro del entonces mundo que se conocía.** El árbol alcanzaba hasta el cielo, y las hojas del mismo eran hermosas. Su gloria externa, y esplendor, eran grandes. Su fruto era abundante, y había alimento para todos. Las bestias del campo encontraban sombra bajo él, y las aves del cielo moraban en sus ramas. ¿Qué otra cosa podía más clara y forzosamente representar el hecho de que **Nabucodonosor gobernaba su reino** de tal forma como para proveer protección plena, apoyo, y prosperidad a todos sus súbditos?” Smith, *DR*, 81.

“Estúdiense el sueño de Nabucodonosor registrado en el capítulo cuatro de Daniel. El rey vio un árbol de hermoso follaje en medio de la tierra. Las bestias del campo se ponían a su sombra, y las aves del cielo hacían su morada en sus ramas. Así fueron representadas la grandeza y la riqueza de Nabucodonosor. **Las naciones estaban bajo su soberano imperio, y su reino estaba firmemente establecido en el corazón de sus leales súbditos.**” 8 *Testimonios Para la Iglesia*, 138.

“**El verdadero objeto del gobierno nacional se le presentó al rey Nabucodonosor bajo la figura de un gran árbol....** Esta figura muestra el carácter de un gobierno que cumple el propósito de Dios, **un gobierno que protege y edifica a la nación.** Dios ensalzó a Babilonia para que pudiera cumplir ese propósito. La nación prosperó hasta llegar a una altura de riqueza y poder **que desde entonces nunca ha sido igualada,** y que en las Escrituras está adecuadamente representada

por el inspirado símbolo de una ‘cabeza de oro.’” *Educación*, 175.

“A través de las Escrituras el árbol es usado como símbolo de hombres y naciones. Hombres grandes y príncipes son simbolizados por árboles. Los justos son llamados ‘árboles de justicia’ que se consideran como ‘creciendo como la vid’ y ‘floreciendo como la palmera’ y ‘creciendo como el cedro del Líbano.’ El hombre que rehúsa caminar en el consejo de los impíos, y estar en el camino de pecadores, y sentarse en la silla de escarnecedores, es considerado ‘como un árbol plantado junto a ríos de aguas, que trae su fruto en su tiempo; y su hoja no cae; y todo lo que hace prospera.’ (*Sal.* 92:12; 1: 2-3). **Israel como nación** fue representado por Cristo como una higuera sin fruto. [*Luc.* 13:6-9]. **El imperio sirio había sido simbolizado por el hermoso cedro del Líbano** mediante el profeta Ezequiel, sólo dos años antes que este sueño fuera dado al rey de Babilonia. [*Eze.* 31:3-9].” Bunch, *BOD*, 50.

#### ***El Símbolo es Dado Antes—***

“El profeta Ezequiel, uno de los cautivos hebreos, recibió un vistazo de la captura de Egipto por Nabucodonosor, y se le dijo que enviara testimonio al Faraón, rey de Egipto. En esta profecía Egipto es representado como un gran árbol destacándose por encima de todos los árboles de la tierra. Hasta los árboles de Edén envidiaban el splendor de este. Todas las aves del cielo anidaban en sus ramas; las huestes de la tierra moraban bajo sus ramas. **Pero este árbol de Egipto se ensalzó debido a su grandeza, y Dios envió a Babilonia para que lo cortara hasta el suelo.** El golpe de su caída sacudió la tierra.

“Nabucodonosor tuvo que haber conocido esta profecía, si no antes, por lo menos después de su victoria sobre Egipto; pues la conocían los judíos, y había hebreos en la corte de Babilonia. **Ésto echa luz sobre el cuarto capítulo de Daniel.**” Haskell, *SDP*, 51.

“Por eso, dice el Señor, el Eterno: Por cuanto se encumbró en altura, se elevó sobre las densas ramas, y **se enorgulleció su corazón.**” *Eze.* 31:10.

“Vi que **el impío florecía y prosperaba como un cedro frondoso.**” *Sal.* 37:35.

#### ***Las Bestias Del Campo, Ponían A La Sombra Debajo De Ella.—***

“Ahora entregaré todas estas tierras en mano de Nabucodonosor rey de Babilonia, mi siervo, **y aun las bestias del campo** le he dado para que le sirvan.” *Jeremias* 27:6 RV1990.

#### **DANIEL 4: 13**

**Mientras estaba en mi cama, vi en las visiones de mi cabeza, que un vigilante y santo descendió del cielo.**

**Un Vigilante y Santo, el Espíritu Santo—**

“¿Adónde me iré de tu Espíritu? ¿Y adónde huiré de tu presencia? Sal. 139:7.

“Actualmente hay un Vigilante tomando nota de los hijos de los hombres, y en sentido especial de quienes habrán de representar a Dios mediante la recepción de su sagrada verdad en el corazón, y revelándola al mundo. Ese Vigilante está guardando los intereses de todos. Cada individuo se encuentra delante de Él. No hay un pensamiento del corazón que no se nota. Nada puede esconderse de Él. Su oído oye los secretos susurros, y cada cosa secreta ha de ser llevada a juicio. Todos necesitan saber que el Vigilante celestial está familiarizado con los hijos de los hombres. Si los hombres se olvidan de esto, hay un peligro de fomentar el espíritu del egoísmo y exaltación propia en la obra. La práctica de estos principios no sólo es detrimental a todo el que se encuentra en su esfera de acción, sino que llevará a un desarrollo de carácter tan objetable que su poseedor no puede encontrar lugar entre los redimidos. Aquél que se sienta en los cielos requiere que un espíritu diferente controle a sus obreros.” *R&H, 9/8/1896.*

“En este concilio, convocado para planear la muerte de Cristo, estaba presente el Testigo que oyó las palabras jactanciosas de Nabucodonosor, que presenció la fiesta idólatra de Belsasar, que estaba presente cuando Cristo en Nazaret se proclamó a sí mismo el Ungido. Este Testigo estaba ahora haciendo sentir a los gobernantes la clase de obra que estaban haciendo. Los sucesos de la vida de Cristo surgieron ante ellos con una claridad que los alarmó. Recordaron la escena del templo, cuando Jesús, entonces de doce años, de pie ante los sabios doctores de la ley, les hacía preguntas que los asombraban.

“El milagro recién realizado daba testimonio de que Jesús no era sino el Hijo de Dios. Las Escrituras del Antiguo Testamento concernientes al Cristo resplandecían ante su mente con su verdadero significado. Perplejos y turbados, los gobernantes preguntaron: ‘¿Qué hacemos?’ Había división en el concilio. Bajo la impresión del Espíritu Santo, los sacerdotes y gobernantes no podían desterrar el sentimiento de que estaban luchando contra Dios.

“...En este concilio, los enemigos de Cristo se sintieron profundamente convencidos de culpa. El Espíritu Santo había impresionado sus mentes.” *Deseado de Todas las Gentes, 497, 499.*

“Porque la Palabra de Dios es viva y eficaz, más cortante que cualquier espada de dos filos. Penetra hasta partir el alma y el espíritu, las coyunturas y los tuétanos, y discierne los pensamientos y las intenciones del corazón. Nada creado está oculto de la vista de Dios. Todas las cosas están desnudas y abiertas a los ojos de Aquél a quien tenemos que dar cuenta.” *Heb. 4:12-13.*

“Porque los ojos del Eterno contemplan toda la tierra, para fortalecer a los que tienen corazón íntegro hacia él. Neciamente has procedido, porque de aquí en adelante habrá guerra contra ti.” *2º Crón. 16: 9.*

“Si la cortina pudiera desenrollarse delante de los jóvenes que nunca han entregado sus corazones a Dios, incluyendo otros que son cristianos sólo de nombre, pero que no son renovados de corazón ni santificados en temperamento, verían que el ojo de Dios está siempre sobre ellos, se sentirían tan perturbados como el rey de Babilonia. Reconocerían que en cada lugar, en cada hora del día, se encuentra un santo Vigilante, que toma en cuenta cada acto, cuya vista contempla toda la situación, sea de fidelidad o de deslealtad y engaño.

“...Nunca estamos solos. Tenemos un Compañero, sea que querramos o no. Recuerden, jóvenes y señoritas, que dondequiera que estéis, cualquier cosa que hagáis, Dios se encuentra allí. Hay un testigo de cada palabra y acción, el Dios santo que aborrece el pecado. Nada que se dice o hace, o que se piensa, escapa su ojo infinito. Vuestras palabras no podrán oírse por oídos humanos, pero son oídas por el Gobernante del universo. Él lee la ira interna del alma cuando la voluntad es contrariada. Él escucha la expresión de profanidad. Él se encuentra en la más profunda oscuridad y soledad. Nadie puede engañar a Dios; nadie escapa de tener que rendirle cuentas.” *Youth Instructor, 5/26/1898.*

“La mano del sacerdote no fue la que rasgó de arriba abajo el hermoso velo que dividía el lugar santo del santísimo. Fue la mano de Dios. Cuando Cristo exclamó “Consumado es”, el Vigilante Santo que había sido el huésped invisible en el festín de Belsasar dictaminó que la nación judía era una nación excomulgada. La misma mano que trazó sobre la pared los caracteres que registraron la condenación de Belsasar y el fin del reino de Babilonia, fue la que rasgó el velo del templo de arriba abajo, abriendo un camino nuevo y viviente para todos, encumbrados y humildes, ricos y pobres, judíos y gentiles. Desde ese momento la gente podría ir a Dios sin sacerdote ni gobernante. [MS 101, 1897].” *5CBA, 1084.*

“Cuando Cristo ascendió a las alturas, él envió a su representante como Consolador. Este representante se encuentra a nuestro lado dondequiera que estemos, un vigilante y testigo de todo lo dicho y hecho, siempre listo para protegernos de los asaltos del enemigo si tan solo nos ubicamos bajo su protección. Pero debemos actuar nuestra parte, y luego Dios hará la suya. Cuando entramos en prueba y aflicción por su causa, el Consolador estará a nuestro lado, trayendo a nuestra memoria las palabras y enseñanzas de Cristo.” *Youth Instructor, 8/20/1896.*

“Cuando Caifás rasgó sus vestiduras, su acto prefiguraba el lugar que la nación judía como nación iba

a ocupar desde entonces para con Dios. El pueblo que había sido una vez favorecido por Dios se estaba separando de él, y rápidamente estaba pasando a ser desconocido por Jehová. Cuando Cristo en la cruz exclamó: ‘Consumado es,’ y el velo del templo se rasgó de alto a bajo, el **Vigilante Santo** declaró que el pueblo judío había rechazado a Aquél que era el prototipo simbolizado por todas sus figuras, la sustancia de todas sus sombras. **Israel se había divorciado de Dios.** Bien podía Caifás rasgar entonces sus vestiduras oficiales que significaban que él aseveraba ser representante del gran Sumo Pontífice; porque ya no tendrían significado para él ni para el pueblo. Bien podía el sumo sacerdote rasgar sus vestiduras en horror por sí mismo y por la nación.” *Deseado de Todas las Gentes*, 656.

“Tened cuidado de **no perder jamás el sentido de la presencia del Vigilante divino.** Recordad que no estáis hablando delante de una asamblea humana, sino delante de Uno a quien debéis reconocer siempre. **Hablad como si el universo entero estuviera delante de vosotros.**” *6 Testimonios Para la Iglesia*, 63.

“Si nuestros ojos pudieran abrirse, si pudiéramos ver al **Vigilante celestial a nuestro lado**, escuchando las palabras que decimos, nos esforzaríamos por controlar nuestras lenguas.” *R&H*, 2/16/1897.

“El **Santo Vigilante** del cielo está presente en estos momentos para hacer de ellos momentos de escrutinio del alma, de convicción del pecado y de bienaventurada seguridad de que los pecados están perdonados. **Cristo, en la plenitud de su gracia, está allí para cambiar la corriente de los pensamientos que han estado dirigidos por cauces egoístas.** El **Espíritu Santo despierta las sensibilidades** de aquellos que siguen el ejemplo de su Señor. Al ser recordada así la humillación del Salvador por nosotros, los pensamientos se vinculan con los pensamientos; **se evoca una cadena de recuerdos de la gran bondad de Dios, y del favor y ternura de los amigos terrenales.** Se recuerdan las bendiciones olvidadas, las mercedes de las cuales se abusó, las bondades despreciadas. Quedan puestas de manifiesto las raíces de amargura que habían ahogado la preciosa planta del amor. Los defectos del carácter, el descuido de los deberes, la ingratitud hacia Dios, la frialdad hacia nuestros hermanos, son tenidos en cuenta. **Se ve el pecado como Dios lo ve.** Nuestros pensamientos no son pensamientos de complacencia propia, sino de severa censura propia y humillación. **La mente queda vivificada** para quebrantar toda barrera que causó enajenamiento. Se ponen a un lado las palabras y los pensamientos malos. Se confiesan y perdonan los pecados. **La subyugadora gracia de Cristo entra en el alma, y el amor de Cristo** acerca los corazones unos a otros en bienaventurada unidad.” *Deseado de Todas las Gentes*, 605-606.

“El poder ejercitado por cada gobernante terrenal es impartido por el Cielo; y del uso del poder así

conferido, depende su éxito. A cada uno la palabra del **Divino Vigilante es ‘Te ceñí, me has conocido’** (*Isa.* 45:5). Y a cada uno las palabras habladas a Nabucodonosor de antaño, son la lección de la vida: ‘Por tanto, oh rey, aprueba mi consejo. **Renuncia a tus pecados y haz lo justo, renuncia a tu maldad y sé bondadoso con los oprimidos. Tal vez eso prolongue tu tranquilidad.**’ [*Dan.* 4:27].” *Education*, 174; traducción directa).

*El Vigilante y un Santo, el Mismo Ser—*

“Mientras el rey veía el elevado árbol, él vio ‘**un Vigilante,**’ a ‘**un Santo,**’ que se acercó al árbol y con gran voz clamó:” *Prophets & Kings*, p. 516; traducción directa).

“**Y clamó con fuerza.**” (*Dan.* 4:14). [Nota: Él, no ellos. Ver también Daniel 4:23 para más comentario].

*El Vigilante se Parece a Jesús—*

“Mientras el rey contemplaba ese elevado árbol, él vio ‘**un Vigilante,**’ ‘**un Santo,**’ **un Mensajero Divino, similar en apariencia a Aquél que caminó con los hebreos en el horno ardiente. Este Ser celestial se acercó al árbol, y en alta voz clamó:...**” *Youth Instructor*, 11/1/1904.

“Mientras escribía acerca del capítulo 15 de Juan, de repente una paz maravillosa vino sobre mí. Toda la habitación parecía estar llena de la atmósfera del cielo. **Una santa presencia** parecía estar en mi habitación. Abandoné mi pluma y estaba en una actitud de espera para ver lo que el Espíritu me decía. No vi a ninguna persona. No oía ninguna voz audible, pero **un vigilante celestial parecía que estaba cerca a mi lado. Sentí que estaba en la presencia de Jesús.**” *3 Mensajes Selectos*, 38-39.

#### DANIEL 4: 14-15

**Y clamó con fuerza: Cortad el árbol, desmochad sus ramas, derribad su copa, y derramad su fruto. Váyanse las bestias que están debajo de él, y las aves de sus ramas.**

**Pero dejad en tierra la cepa y su raíz, con atadura de hierro y bronce entre la hierba del campo. Y sea mojado con el rocío del cielo, y con las bestias sea su parte entre la hierba de la tierra.**

*Cortad el árbol—*

“El árbol simbolizaba no sólo al mismo Nabucodonosor, sino **también al reino de Babilonia** que él representaba. ‘Tú eres esta cabeza de oro.’” *PJ*.

*Desmochad Sus Ramas, Derribad Su Copa—*

“El cambio de ‘su copa’ a ‘de él’ en los versículos [14-16] muestra que **el árbol simboliza a una persona.**” *Bunch, BOD*, 50.

*Pero—*

“El pronunciado juicio termina con ‘Pero’, seguido por un rayo de esperanza tocante a una oferta de misericordia. En todas las pruebas y fluctuaciones de la vida, **hay rayos de esperanza y misericordia** que guían nuestro sendero.” *Bunch, BOD, 50.*

*Pero Dejad En la Tierra La Cepa y Su Raíz—*

“En asuntos de gobierno ella [Babilonia] fue la monarquía más rígida; el rey sostenía en su mano las vidas de sus súbditos. Los esclavos se postraban ante él en subyugación completa; **impuestos exorbitantes** eran obligados de las provincias gobernadas; los gobernantes eran humillados para que el rey de Babilonia pudiera festejar de las riquezas del mundo. Las semillas de esa forma de gobernar eran diseminadas dondequiera que Babilonia establecía su poder; y conforme a lo que ella sembró, así ella, al igual que otros, han segado. **Cuando Babilonia cayó, los principios mediante los cuales ella había controlado a otros, a su vez a ella fueron aplicados.** Dondequiera que haya tiranía en cuestiones de gobierno, en cualquier nación actual, sabemos que se trata de una ramificación de esa raíz que llenó la tierra, a cuyo tronco se le permitió permanecer hasta el fin del tiempo.

“Dondequiera que Babilonia pusiera su mano en conquista, los principios de su religión fueron implantados. **Las formas más viles de adoración fueron practicadas** en ese reino que ostentaba gloria externa. *Su corazón estaba podrido.* El misterio de iniquidad tenía pleno control, escondido mediante el externo destello de oro. Los misterios de Grecia en un día posterior, **fueron sino una repetición de los misterios de Babilonia.** De la copa de oro que ella tenía en su mano, y que era un símbolo familiar en sociedades secretas babilónicas, ella hizo a todas las naciones embriagarse del vino de su fornicación.

“**Naciones y pueblos de hoy, inconcientes de su origen, están perpetuando costumbres religiosas de Babilonia al celebrar la Navidad con festejos, velas encendidas, etc. . Es en conmemoración de dioses paganos babilónicos que comen huevos en las fiestas de Ishtar, y aún las fiestas del Día de las Brujas repiten los misterios de Babilonia.** La raíz no fue destruida; sus principios religiosos han renacido de nuevo en cada generación, y llevado fruto en cada país.” *Haskell, SDP, 5-55.*

*Con Atadura de Hierro y Bronce—*

“Cuando se dio el orden de cortar este árbol, se mandó que el tronco fuera dejado en la tierra. Había de quedar protegido con una atadura de hierro y bronce, para que no se pudriera, sino que **la fuente de futuro crecimiento y grandeza fuera dejada.**

“El día viene cuando los impíos serán cortados, y ninguna esperanza les quedará. Ninguna misericordia será mezclada con su castigo. Ellos serán destruidos **de raíz y rama.**” *Smith, DR, 81.*

“**Los misterios de Grecia fueron sino un reavivamiento de Babilonia.** Actualmente, ignorantes de su origen, ellos practican costumbres babilónicas. Festejando el 25 de diciembre, encendiendo velas, y comiendo huevos en Ishtar [Easter, en inglés]. La raíz no fue destruida.” *Burnside, DPUF, 82.*

“Quebrantaré la soberbia de vuestro orgullo, volveré vuestro cielo como **hierro** y vuestra tierra como **bronce.**” **Lev. 26:19.**

“Así dice el Eterno a su ungido, a Ciro, a quien tomó por su mano derecha, para sujetar naciones ante él, y desatar lomos de reyes; para abrir ante él puertas, puertas que no se cerrarán: ‘Yo iré delante de ti, **nivelaré las montañas, quebraré puertas de bronce, y romperé cerrojos de hierro,**’” *Isa. 45:1-2.*

“Porque **quebrantó** las puertas de bronce, y **desmenuzó** los cerrojos de hierro.” *Sal. 107:16.*

“Porque conozco que **eres duro**, barra de hierro tu cerviz, y tu frente de bronce.” *Isa. 48:4.*

“Todos rebeldes, andan difamando. Son cobre y hierro, **todos corruptores.**” *Jer. 6:28.*

“Entonces quise saber la verdad acerca de la cuarta bestia, que era tan diferente de las otras, espantosa en gran manera, **que tenía dientes de hierro, uñas de bronce**, que devoraba y desmenuzaba, y **pisoteaba** las sobras con sus pies.” *Dan. 7:19.*

“**El espíritu de Babilonia** duraría a través de los reinos griego y romano. Veintisiete años después de morir Nabucodonosor, el imperio de Babilonia pasó a la historia para siempre. Sin embargo, los principios babilónicos no fueron desarraigados cuando cayó el imperio, **sino que fueron preservados por los griegos y romanos.**” *Anderson, UDP, 75.*

#### **DANIEL 4:16**

**Su mente sea cambiada de mente de hombre en mente de bestia, y pasen sobre él siete tiempos.**

*Su Mente Sea Cambiada; Le Es Dada Una Mente de Bestia—*

“La transición de la figura de un árbol al real objeto simbolizado por el árbol, ahora ha quedado bien claro. El término ‘corazón’ parece aquí indicar **mentalidad.** El rey asumiría la naturaleza de una bestia.” *4SDABC, 790.*

*Y Pasen Sobre él Siete Tiempos—*

“**‘Pasen siete tiempos sobre él,’ fue el decreto.** Esta sencilla expresión evidentemente ha de entenderse literalmente. Pero ¿cuánto periodo de tiempo es indicado por las palabras ‘siete tiempos’? Ésto puede determinarse al acertar cuánto tiempo Nabucodonosor, en cumplimiento de esta predicción, fue llevado a morar

con las bestias del campo. **Ésto, según nos informa Josefo, fue siete años.** [Ver Flavio Josefo, ‘Antiquities of the Jews,’ book 10, chap.10, sec. 6, *Works of Flavius Josephus*, p.316.]. Un ‘Tiempo,’ aquí, indica un año” Smith, *DR*, 81-82.

“Así se ha entendido desde tiempos precristianos. El Antiguo Testamento en Griego tocante a Daniel capítulo 4, **traduce esta palabra como ‘años.’** “ *Shea, DARG*, 53.

#### **DANIEL 4: 17-18**

**La sentencia es por decreto de los vigilantes, y por orden de los santos la decisión; para que conozcan los vivientes que el Altísimo manda sobre el reino de los hombres, y a quien él quiere lo da, y constituye sobre él al más bajo de los hombres.**

**Yo, el rey Nabucodonosor, vi este sueño. Tú, pues, Beltsasar, dime su significado, porque ninguno de los sabios de mi reino pudo darme su interpretación. Pero tú puedes, porque mora en ti el Espíritu del Dios santo.**

#### **La Sentencia es Por Decreto de los Vigilantes, y Por Orden de los Santos la Decisión—**

“Porque pienso que Dios nos asignó a nosotros los apóstoles el último lugar, como a sentenciados a muerte. Hemos llegado a ser **una exhibición para todo el mundo**, tanto para los ángeles como para los hombres.” **1ª Cor. 4:9.**

¡Qué interés asumen los santos, o ángeles, **en los asuntos que atañen a la humanidad!** Ellos ven, como nunca pueden ver los mortales, **cuán inapropiado es el orgullo en el corazón humano.** Como ministros de Dios ellos ejecutan alegremente Sus decretos para la corrección del mal. El hombre debe saber que él no es el arquitecto de su propia fortuna, pues existe Uno que gobierna en el reino de los hombres, sobre quien su dependencia debiera ser humildemente puesta. Un hombre puede ser un exitoso monarca, pero él no debiera enorgullecerse de eso; **pues si no fuera porque el Señor le haya permitido reinar,** él nunca hubiera alcanzado esta posición de honor.” Smith, *DR*, 82.

“Dios así ha determinado, como Juez justo, y los ángeles en el cielo aplauden. No que el gran Dios necesita el consejo o concurrencia de los ángeles, sino que indica la solemnidad de esta sentencia. **La demanda es mediante la palabra de los santos, el sufriente pueblo de Dios:** cuando los oprimidos claman a Dios, **él oirá.**” *Matthew Henry, Commentary on Daniel 4.*

#### **Para Que Conozcan los Vivientes—**

“Esta sentencia revela el propósito divino en la ejecución de la orden. El trato de Dios con Babilonia y su rey **habrían de servir de ilustración a otras naciones y reyes** respecto a los resultados de aceptar o

rechazar el plan divino para esas naciones.” *4SDABC, 790; trad. directa).*

#### **El Altísimo Manda Sobre el Reino de los Hombres—**

“La tierra es de Dios, y él ha confiado todas las cosas a su Hijo. Adán había de reinar **sujeto a Cristo.** Cuando Adán entregó su soberanía en las manos de Satanás, Cristo **continuó siendo aún el Rey legítimo.** Por ésto el Señor había dicho al rey Nabucodonosor: **‘El Altísimo se enseñoa del reino de los hombres, y... a quien él quiere lo da.’** Satanás puede ejercer su usurpada autoridad **únicamente en la medida en que Dios lo permite.** Cuando el tentador ofreció a Cristo el reino y la gloria del mundo, se propuso que Cristo renunciase al verdadero reino del mundo y ejerciese el dominio sujeto a Satanás.” *Deseado de Todas las Gentes*, 103.

“El Señor Dios omnipotente reina. Todos los reyes, todas las naciones, son de Él; y se encuentran bajo su dominio y gobierno. Sus recursos son infinitos. **El sabio declara: ‘El corazón del rey está en la mano del Señor, como los ríos de agua; él lo lleva donde le plazca.’**

“Aquellos sobre cuyas acciones se encuentran los destinos de las naciones, **son velados con vigilancia, que no conoce reposo,** mediante Aquél que ‘trae salvación a los reyes’, a quien pertenecen ‘los escudos de la tierra.’ “ *R&H, 3/28/1897.*

...”El pueblo de Dios aprende **que no sólo las fuerzas físicas de la tierra se encuentran controladas por el Creador, sino también que bajo Su control se encuentran los movimientos religiosos de las naciones.** Especialmente es ésto cierto respecto a la imposición de la observancia del domingo. Aquél que dio a Su pueblo, mediante Su siervo Moisés, instrucción tocante a la santidad del día sábado, según es registrada en Éxodo 31:11-18, en la hora de prueba preservará a quienes guardan este día **como señal de lealtad a Él.** El pueblo guardador de los mandamientos, cree que Él cumplirá Su promesa de protegerlos.” *19 Manuscript Releases, 281.*

“And cried with a loud voice, and said, What have I to do with thee, Jesus, **thou Son of the most high God?** I adjure thee by God, that thou torment me not.” **Mark 5:7.**

“That men may know that thou, whose name alone is **JEHOVAH, art the most high** over all the earth.” **Psa 83:18**

#### **Tú, Pues, Beltsasar, Dime Su Significado—**

“El rey ni siquiera pregunta a Daniel si él puede explicar el sueño. **Su habilidad ni siquiera es cuestionada.** ‘Los hombres sabios de mi reino’ no son capaces. ‘Pero tú puedes.’ “Te agradezco Padre porque has escondido estas cosas de los sabios y prudentes, y

las has revelado a los pequeños.” “ Burnside, *DPUF*, 83.

***Pero Tú Puedes, Porque Mora en ti el Espíritu del Dios Santo—***

“Nabucodonosor reconoció la supremacía del Dios verdadero sobre los oráculos paganos. Él apeló a Daniel para que le resolviera el misterio. ‘**tú puedes, porque mora en ti el Espíritu del Dios santo.**’ Según se menciona en Daniel 3:25, Nabucodonosor nuevamente usó su acostumbrada manera de mencionar ‘dioses’ en el plural, aunque la Septuaginta rinde al frase ‘**el Espíritu Santo de Dios se encuentra en ti.**’” Smith, *DR*, 82.

**DANIEL 4:19**

Entonces Daniel, llamado Beltsasar, estuvo callado casi una hora, y sus pensamientos lo turbaban. Pero el rey le dijo: Beltsasar, ni el sueño ni su interpretación te espanten. Beltsasar respondió: Señor mío, el sueño sea para tus enemigos, y su interpretación para los que mal te quieren.

***Entonces Daniel, Llamado Beltsasar, Estuvo Callado Casi Una Hora—***

“Para Daniel el significado del sueño era claro, y le alarmó. ‘Estuvo callando casi una hora, y sus pensamientos lo espantaban.’ Viendo la vacilación y la angustia de Daniel, el rey expresó su simpatía hacia su siervo. Dijo: ‘Beltsasar, el sueño ni su declaración no te espante.’” *Profetas y Reyes*, 380.

***El Sueño Sea Para Tus Enemigos, y Su Interpretación Para Los Que Mal te Quieren—***

“[Versículo 19, última parte citada]. El profeta comprendía que Dios le imponía el deber de revelar a Nabucodonosor el castigo que iba a caer sobre él por causa de su orgullo y arrogancia. Daniel debía interpretar el sueño en un lenguaje que el rey pudiese comprender; y aunque su terrible significado le había hecho vacilar en mudo asombro, **sabía que debía declarar la verdad, cualesquiera que fuesen las consecuencias para sí.** Entonces Daniel dio a conocer el mandato del Todopoderoso.” *Profetas y Reyes*, 379-380.

“El último sueño que Dios dio a Nabucodonosor, y la experiencia del rey en conexión con él, **contiene lecciones de importancia vital a todo el que está conectado con la obra de Dios.** El rey quedó turbado con su sueño; pues evidentemente era una predicción de adversidad, y ninguno de sus sabios intentaría interpretarlo. **El fiel Daniel se presentó delante del rey, no para adular, no para malinterpretar y así obtener favor. Un solemne deber estaba sobre él para decir al rey de Babilonia la verdad.**” *R&H*, 9/8/1896.

“La vacilación de Daniel, que se quedó pasmado por una hora, no fue por alguna dificultad en interpretar el sueño, sino por *el asunto tan delicado* de hacer saber su significado al rey. Daniel había recibido favor del rey, sólo favor, hasta donde sabemos; y era asunto difícil llevar tan terrible amenaza de juicio contra él como el involucrado en este sueño. **El profeta se turbó en determinar de qué manera él mejor se lo haría saber al rey.** Parece que el rey había anticipado algo así, pues él aseguró al profeta diciéndole que no permitiera que el sueño lo perturbara. Fue como si él hubiera dicho, ‘No vaciles en hacérmelo saber, sea lo que viniera sobre mí.’” Smith, *DR*, 83.

**DANIEL 4: 20-23**

El árbol que viste, que crecía y se hacía fuerte, cuya copa llegaba hasta el cielo, y que se podía ver desde los extremos de la tierra,

de hermosa copa y abundante fruto, que daba alimento para todos, y abrigo para las bestias del campo y las aves del cielo,

eres tú mismo, oh rey, que creciste y te hiciste fuerte, pues creció tu grandeza, y ha llegado hasta el cielo, y tu dominio hasta los confines de la tierra.

Y en cuanto al vigilante y santo que viste, que descendía del cielo, y decía: Cortad el árbol y destruidlo; pero dejad en la tierra la cepa y su raíz, con atadura de hierro y bronce en la hierba del campo; y sea mojado con el rocío del cielo, y su parte sea con las bestias del campo, hasta que pasen sobre él siete tiempos

***Daniel Interpreta el Sueño—***

“Así asegurado, Daniel habló con lenguaje firme y a la vez delicado: ‘El sueño sea para quienes te aborrecen, y la interpretación del mismo para tus enemigos.’ Una calamidad es expuesta en este sueño, que Daniel prefería como cayendo sobre los enemigos del rey, en lugar de sobre él. Nabucodonosor había dado una pequeña declaración de su sueño, y tan pronto como Daniel le informó que el sueño se aplicaba a él, **fue evidente que el rey había pronunciado su propia sentencia.** La interpretación que sigue es tan clara que no necesita explicación.” Smith, *DR*, 83.

***Eres Tú—***

“Sin tener en ansiosa espera al rey por más tiempo, Daniel claramente anunció al rey, aunque sin duda el rey ya lo percibía, **que el árbol representaba al mismo rey.**” *4SDABC*, 792; trad. directa).

***Eres Tú Mismo, oh Rey, Que Creciste y Te Hiciste Fuerte—***

“Bajo el Rey Nabucodonosor, Babilonia era el reino más rico y poderoso de la tierra. Sus riquezas y esplendor han sido fielmente presentados por la

Inspiración. Pero ese reino no cumplió con el propósito divino; y cuando su tiempo hubo llegado, este reino de orgullo y poder, gobernado por hombres del más elevado intelecto, quedó destruido, y roto, pues ‘Sin mí nada podéis hacer.’ **Los ilustres estadistas de Babilonia no se consideraban como dependiendo de Dios. Ellos piensa—ban que eran ellos mismos los que habían creado toda su magnificencia y exaltación.** Pero cuando Dios habló, ellos quedaron como la grama que se desvanece, y como la flor del campo que desaparece. Únicamente la palabra y voluntad de Dios **pueden permanecer para siempre.**” *Youth Instructor, 9/29 1903.*

“Los miembros de nuestras iglesias necesitan conversión para que entiendan lo que significa el amor de Jesús, el amor que Él reveló en Su vida de mansedumbre y humildad. **Profesión sin práctica es de ningún valor.** La posición no puede obtener para nosotros salvación. **Nabucodonosor era el gobernante del más grande reino terrenal, pero su grandeza no le concedía aceptación delante de Dios. En un momento su poder le fue quitado.**” *Australian Union Conference Record, 11/15/1903.*

#### **Y En Cuanto al Vigilante y Santo—**

“Hubo un **Vigilante** que estaba anotando los motivos, las palabras, y las acciones del Rey Saúl. El Señor fue un testigo invisible de cada pensamiento secreto, cada plan abierto, y cada movimiento sanguinario. Cuando Nabucodonosor realizó su orgulloso tour de las obras de sus manos, y se jactó de su poder y gloria, diciendo ‘¿Acaso no es esta gran Babilonia, que he edificado mediante mi fuerza y poder, y para el honor de mi majestad?’, **la voz del Vigilante** vino al rey, diciendo, ‘Oh rey Nabucodonosor, a ti es dicho: ‘el reino es quitado de ti.’ Cuando Belsasar se enhestó contra el Dios del Cielo, e hizo una gran fiesta, y, en su intoxicación y complacencia, consideró que nada había lo suficiente sagrado para él usar, burlándose del Dios viviente y verdadero, **la mano sin sangre** escribió sobre la pared en vivientes caracteres, ‘Has sido pesado en balanzas y fuiste encontrado falto.’ En la fiesta sacrilega de Belsasar, se encontraba un **Vigilante** que él no había invitado, y cuya presencia él no había discernido, y a la cual no había dado la bienvenida. La condena de su reino estaba escrita en un decreto incambiable, ‘Dios ha juzgado tu reino, y lo ha terminado.’

“**El ojo del Señor se encuentra sobre cada escena. Su vista contempla cada transacción comercial.** Él oye cada palabra hablada. Él es testigo invisible de cada palabra mal hablada, y cada falsedad es fielmente registrada en los libros del Cielo. Tenemos un acompañante en la vida pública y la privada. **Tenemos un compañero en nuestra cámara privada. De cada palabra y acción de nuestras vidas, el Dios santo, y aborrecedor del pecado, es un testigo. No podemos escapar de nuestra responsabilidad hacia Él, pues Dios se encuentra en todo lugar.** ¿Cómo no

hemos de vivir de tal manera que podemos rendir nuestra responsabilidad con gozo, y no con tristeza? Dios nos ha dado nuestra encomienda misionera, y la hemos de desempeñar bajo Su dirección. Si ponemos nuestras facultades bajo el control de Satanás, nos rebelamos contra Dios, y cuando la cuenta sea revisada, se verán en nuestros registros de vida, como fue encontrado en los de Belsasar, **una deficiencia fatal.**” *Signs, 9/14/1888.*

#### **DANIEL 4: 24-26**

**Éste es el significado, oh rey, y la sentencia del Altísimo, que ha venido sobre mi Señor, el rey:**

**Te echarán de entre los hombres, vivirás con las bestias del campo, con hierba del campo te apacentarán como a los bueyes, y con el rocío del cielo serás bañado. Y siete tiempos pasarán sobre ti, hasta que entiendas que el Altísimo domina sobre el reino de los hombres, y a quien él quiere lo da.**

**Y la orden de dejar en la tierra la cepa y la raíz del árbol, significa que tu reino te será restaurado, cuando reconozcas que el Cielo rige.**

#### **Vivirás Con Las Bestias Del Campo—**

“El significado le fue explicado. La persona significada, habría de bajar de honor, y se le privaría del uso de su razón siete años. Ésto es ciertamente lo más difícil de todo juicio temporal. Cualquier aflicción exterior que Dios permite llegar sobre nosotros, debemos llevar la pacientemente, **y ser agradecidos que él sigue permitiéndonos el uso de nuestra razón, y la paz de nuestras conciencias.** Sin embargo, si el Señor viera necesario que por dicho medio prevenir que el pecador multiplique sus crímenes, o que un creyente deshonre Su nombre, **aún esa terrible prevención sería más preferible a la mala conducta.**” *Matthew Henry, Commentary on Daniel 4.*

#### **Con Hierba Del Campo te Apacentarán Como a Los Bueyes—**

“Fue echado de entre los hombres, y le fue dada la mente de una bestia. Con los asnos monteses fue su morada. **Le dieron a comer hierba como a un buey,** y su cuerpo fue mojado con el rocío del cielo, hasta que reconoció que el Altísimo Dios es soberano sobre el reino de los hombres, y pone sobre él al quien él quiere.” **Dan. 5:21.**

#### **El Altísimo Domina Sobre el Reino de los Hombres—**

“Las naciones reciben un tiempo probatorio, al igual que los individuos. Se guarda un registro de eventos nacionales, y **cuando la copa de iniquidad está llena,** llega la destrucción; y otro poderío más vigoroso, por ser menos corrupto, toma su lugar. ‘El Altísimo reina en el reino de los hombres,’ sea que lo reconozcan o no; y aquello que, a la vista humana, parece haber sucedido por la casualidad, se encuentra directamente bajo el control del Santo Vigilante.” *Haskell, SDP, 62.*

“El poder que ejerce todo gobernante en la tierra, se lo otorga el cielo, y su éxito depende de cómo lo ejerce. El Atalaya divino dice a cada cual: ‘Yo te ceñiré, aunque tú no me conociste.’ Y para todos constituyen una lección de vida las palabras dirigidas a Nabucodonosor: ‘Tus pecados redime con justicia, y tus iniquidades, **haciendo misericordias para con los oprimidos**, pues tal vez será eso una prolongación de tu tranquilidad.’” *Educación, 174.*

#### ***Hasta Que Entiendas Que el Altísimo Domina Sobre el Reino de Los Hombres—***

“Recibió la visión cuando estaba abrumado por recuerdos tristes y presentimientos inquietantes. La tierra de sus padres estaba desolada; Jerusalén, despoblada. El profeta mismo era extranjero en un país donde **reinaban supremas la ambición y la crueldad**. Por todas partes veía manifestaciones de tiranía e injusticia. Su alma estaba afligida y se lamentaba día y noche. Pero los símbolos que se le presentaron ponían en evidencia un poder superior al de los gobernantes terrenales.

“A orillas del río Quebar, Ezequiel vio un torbellino que parecía proceder del norte, ‘una gran nube, con un fuego envolvente, y alrededor de él un esplendor, y en medio del fuego algo que parecía como bronce refulgente.’ Cuatro seres vivientes movían numerosas ruedas entrelazadas. Por encima de todo esto ‘se veía la figura de un trono que parecía de piedra de zafiro; y sobre la figura del trono había una semejanza que parecía de hombre sentado sobre él.’ ‘Y apareció en los querubines la figura de una mano de hombre debajo de sus alas.’ Las ruedas estaban dispuestas en forma tan complicada, que a primera vista parecía que estaban en desorden; pero se movían en perfecta armonía. **Seres celestiales empujaban las ruedas, y ellos, a su vez, eran sostenidos y guiados por la mano que estaba debajo de los querubines; y sobre ellos, en el trono de zafiro, estaba el Eterno, y alrededor del trono un arco iris, emblema de la misericordia divina.**

“Así como la disposición complicada de las ruedas estaba bajo la dirección de la mano que se veía debajo de las alas de los querubines, **Dios dirige el complicado manejo de los acontecimientos humanos. En medio de la lucha y el tumulto de las naciones, Aquél que se sienta por encima de los querubines, aún dirige los asuntos terrenales.**” *Educación, 177-178.*

“En los anales de la historia humana, el desarrollo de las naciones, el nacimiento y la caída de los imperios, parecen depender de la voluntad y las proezas de los hombres; y en cierta medida los acontecimientos se dirían determinados por el poder, la ambición y los caprichos de ellos. Pero en la Palabra de Dios se descubre el velo, y encima, detrás y a través de todo el juego y contrajuego de los humanos intereses, poder y pasiones, contemplamos **a los agentes del que es todo misericordioso, que cumplen silenciosa y**

**pacientemente los designios y la voluntad de él.**” *Profetas y Reyes, 366.*

#### ***Tu Reino te Será Restaurado—***

“Muchos se han preguntado por qué el rey demente no fue muerto, o por qué sus súbditos o ministros de Estado no pusieron a algún otro en el trono vacante durante el tiempo cuando Nabucodonosor estuvo incapacitado. Se ha dado la siguiente explicación: Los supersticiosos de la antigüedad creían que todos los disturbios mentales eran causados por malos espíritus que se apoderaban de sus víctimas; que si alguien mataba al demente, ese espíritu se posesionaba del homicida o instigador del crimen; y que si su propiedad era confiscada o su cargo ocupado por otro, una terrible venganza recaía sobre los responsables de la injusticia. Por esa razón los dementes eran alejados de la sociedad, pero en otros sentidos no se los molestaba. (ver 1º Sam. 21:12 -22:1.” *4CBA, 819.*

#### **DANIEL 4: 27**

**Por tanto, oh rey, aprueba mi consejo. Renuncia a tus pecados y haz lo justo, renuncia a tu maldad y sé bondadoso con los oprimidos. Tal vez eso prolongue tu tranquilidad.**

#### ***Renuncia a Tus Pecados y Haz lo Justo—***

“Habiendo fielmente interpretado el sueño, Daniel urgió al orgulloso monarca que se arrepintiera y se volviera a Dios, **para que mediante la justicia él pudiera prevenir la amenazante calamidad.**” *Prophets & Kings, 518; trad. directa.*

**En un instante** hablaré contra gentes y contra reinos, para arrancar, y disipar, y destruir. Empero si esas gentes se convirtieren de su maldad, de que habré hablado, yo me arrepentiré del mal que había pensado hacerles. **Y en un instante** hablaré de la gente y del reino, para edificar y para plantar; Pero si hiciere lo malo delante de mis ojos, no oyendo mi voz, arrepentiréme del bien que había determinado hacerle. **Jeremiah 18:7-10.**

**“Los juicios que amenazaban eran condicionales. Habrían de enseñar al rey ‘que los Cielos realmente rigen,’** (es decir, que Dios es quien realmente gobierna) la palabra ‘Cielo’ aquí siendo puesta en lugar de ‘Dios’, el real gobernante en los Cielos. De allí que Daniel aprovechó para aconsejar al rey debido al amenazante juicio. Pero él no lo denunció en un espíritu insensible y corrector. Las armas que decidió empuñar fueron la amabilidad y la persuasión. ‘Sea mi consejo aceptable para ti.’ De igual manera el apóstol Pablo suplica que los hombres acepten la palabra de exhortación. (Heb. 13:22). **Si el rey se apartara de sus pecados ‘mediante la justicia’, ‘y de sus iniquidades’ mostrando misericordia a los pobres’, pudiera resultar en una extensión de su tranquilidad, o, según lo dice el margen, ‘una**

curación de tu error.’ Mediante el arrepentimiento hubiera evitado el juicio con el cual el Señor estaba por visitarlo.” *Smith, DR, 83-84.*

“Aquí se le comunica al orgulloso monarca un principio divino. **Los juicios de Dios contra los hombres pueden evitarse por el arrepentimiento y la conversión** (Isa. 38: 1-2, 5; Jer.18: 7-10; Jon. 3: 1-10). Por esa razón Dios anunció el inminente castigo de Nabucodonosor, pero le dio un año entero para que se arrepintiera y así evitara la calamidad anunciada (Dan. 4: 29). Sin embargo, el rey no cambió su manera de vivir, y en consecuencia atrajo sobre sí la ejecución del castigo. En contraste, los ninivitas, que tuvieron 40 días para arrepentirse, aprovecharon la oportunidad, y ellos y su ciudad fueron salvados (Jon. 3: 4-10). “Porque no hará nada Jehová el Señor, sin que revele su secreto a sus siervos los profetas” (Amós 3: 7). Dios previene a pueblos y naciones de su inminente castigo. Envía un mensaje al mundo hoy para advertirle que su fin se acerca velozmente. Puede ser que *pocos* acepten tales advertencias, pero siendo que han recibido una adecuada amonestación, los hombres no tendrán excusa en el día de la desgracia.” *4CBA, 820.*

“**Aún había tiempo para el arrepentimiento**, y si el rey hubiera acatado este consejo, hubiera prevenido la gran humillación que vino sobre él. Pero cuando los corazones de los hombres se han endurecido, el mensaje para cambiar, aunque fuera dado por un ángel del cielo, permanece desatendido. Por consecuencia, ‘todo esto le sucedió al rey Nabucodonosor.’ Se le concedió un año de probatoria al rey, después de habersele dado esta solemne advertencia.” *Haskell, SDP, 57.*

“Cuando la sentencia sobre un crimen **no se ejecuta en seguida**, el corazón de los hombres se llena para hacer el mal.” **Ecl. 8:11.**

**Y Haz lo Justo—**

“‘Bienaventurados los misericordiosos, pues ellos obtendrán misericordia,’ es una de las invariables leyes del cielo. Si el rey mostrara misericordia a los pobres, Dios mostraría también a él la necesaria misericordia. Nabucodonosor se había vuelto descuidado en administrar justicia. **Durante sus enormes empresas de construcción, él había esclavizado y oprimido a los pobres, muchos de los cuales eran cautivos, incluyendo a los judíos congéneres de Daniel.** Los capataces babilónicos habían sido tan crueles como los capataces del Faraón en Egipto. **El preciso en que vivía el rey, se había construido y amueblado mediante el trabajo del esclavo.** Debiera manifestarse un arrepentimiento y reforma, o el cielo hablaría mediante juicios. Cuando las advertencias divinas no son atendidas, Él habla mediante juicios; y a tal mensaje el orgulloso rey sería obligado a escuchar.” *Bunch, BOD, 52.*

“Dios ensalzó a Babilonia para que pudiera cumplir ese propósito. La nación prosperó hasta llegar a una altura de riqueza y poder que desde entonces nunca ha sido igualada, y que en las Escrituras está adecuadamente representada por el inspirado símbolo de una ‘cabeza de oro.’

“Pero el rey no reconoció el poder que lo había encumbrado. Lleno de orgullo, dijo Nabucodonosor: ‘¿No es ésta la gran Babilonia que yo edificué para casa real con la fuerza de mi poder, y para gloria de mi majestad?’

“**En vez de ser protectora de los hombres. Babilonia se convirtió en orgullosa y cruel opresora. Las palabras de la Inspiración, que describen la crueldad y la voracidad de los gobernantes de Israel, revelan el secreto de la caída de Babilonia, y de la de muchos otros reinos que han caído desde que empezó el mundo:** ‘Coméis la grosura, y os vestís de la lana; la engordada degolláis, mas no apacentáis a las ovejas. No fortalecisteis las débiles, ni curasteis la enferma; no vendasteis la perniquebrada, ni buscasteis la perdida, sino que os habéis enseñoreado de ellas con dureza y con violencia.’” *Educación, 175-176.*

“Lavaos, limpios. Quitad de mi vista la iniquidad de vuestras obras. Dejad de hacer lo malo. Aprended a hacer bien. Buscad justicia, restituid al agraviado, defended al huérfano, amparad a la viuda.” **Isa 1:16-17.**

**Pudiera Ser Una Extensión de Tu Tranquilidad—**

“Los amenazantes juicios eran condicionales. El rey pudiera escapar su terrible suerte **si voluntariamente se hubiera humillado**, confesado sus pecados, y mostrado fruto digno de arrepentimiento. La única esperanza era arrepentirse y apartarse del pecado. Daniel le rogó que hiciera restitución y escapara la suerte que de otra manera sería inevitable.” *Bunch, BOD, 52.*

“Le di **tiempo para que se arrepienta** de la fornicación, y no quiere arrepentirse.” **Apoc. 2:21.**

#### **DANIEL 4: 28-30**

**Todo esto vino sobre el rey Nabucodonosor.**

**Al cabo de doce meses, el rey se paseaba sobre el palacio real de Babilonia,**

**y dijo: ¿No es ésta la gran Babilonia que yo edificué con la fuerza de mi poder, para residencia real y para gloria de mi grandeza?**

**Todo Esto Vino Sobre el Rey Nabucodonosor—**

“Los versículos 28-33 **fueron insertados por Daniel** para completar la historia al mencionar cómo la misma se cumplió.” *Bunch, BOD, 53.*

**El Palacio—**

“El palacio real es llamado ‘el palacio del reino de Babilonia.’ La residencia real era para la ciudad lo que la ciudad capital era para todo el reino. Era una ciudad

dentro de otra ciudad. **Todo el universal reino giraba en torno a la ciudad de Babilonia, y la ciudad giraba en torno al palacio real, siendo el área de sus murallas seis millas cuadradas, y ornamentadas con torres y barricadas.** Los espaciosos terrenos que rodeaban al palacio eran una real fantasía de huertos y jardines asperjados con piscinas, fuentes y corrientes artificiales.” Bunch, *BOD*, 53.

*Al Final de Doce Meses—*

**“El viñero no rehusa trabajar por una planta tan poco promisoría. Está listo a prodigarle más cuidado aún. Hará más favorable su ambiente y le prodigará la máxima atención.**

“El dueño y el viñero son uno en su interés por la higuera. Así el Padre y el Hijo eran uno en su amor por el pueblo escogido. Cristo estaba diciendo a sus oyentes que se les concederían mayores oportunidades. **Todo medio que el amor de Dios pudiese idear, sería puesto en práctica** a fin de que ellos llegasen a ser árboles de justicia, que produjeran fruto para la bendición del mundo.

“Jesús no habló en la parábola acerca del resultado de la obra del viñero. Su parábola terminó en ese punto. **El desenlace dependía de la generación que había oído sus palabras....**

“La amonestación resuena a través del tiempo hasta esta generación. **¿Eres tú, oh corazón descuidado, un árbol infructífero en la viña del Señor? ¿Se dirán respecto a ti antes de mucho las palabras de juicio? ¿Por cuánto tiempo has recibido sus dones? ¿Por cuánto tiempo ha velado y esperado él una retribución de amor?** *Palabras de Vida del Gran Maestro*, 170-171.

“Por un tiempo la impresión que habían hecho la amonestación y el consejo del profeta, fue profunda en el ánimo de Nabucodonosor; **pero el corazón que no ha sido transformado por la gracia de Dios no tarda en perder las impresiones del Espíritu Santo.** La complacencia propia y la ambición **no habían sido desarraigadas todavía** del corazón del rey, y más tarde volvieron a aparecer. A pesar de las instrucciones que le fueron dadas **tan misericordiosamente**, y a pesar de las advertencias que representaban las cosas que le habían sucedido antes, **Nabucodonosor volvió a dejarse dominar por un espíritu de celos contra los reinos que iban a seguir.** Su gobierno, que hasta entonces había sido en buena medida justo y misericordioso, **se volvió opresivo. Endureciendo su corazón, usó los talentos que Dios le había dado para glorificarse a sí mismo, y para ensalzarse sobre el Dios que le había dado la vida y el poder.**

“El juicio de Dios se demoró durante meses; **pero en vez de ser inducido al arrepentimiento por esta paciencia divina, el rey alentó su orgullo hasta perder confianza en la interpretación del sueño, y burlarse de sus temores anteriores.**” *Profetas y Reyes*, 380-381.

“El rey **no hizo caso del mensaje** que Daniel le llevó. Por doce meses él fue probado por Dios, para ver si humillaría su orgulloso corazón, **y el testigo estuvo a su lado cuando entraba y salía;** y al final de los doce meses andando en su palacio del reino de Babilonia, habló diciendo: “[vers. 30-32 citado].” *Youth Instructor*, 11/9/1893.

*La Gran Babilonia—*

“Los antiguos babilonios estimaban que su ciudad era el ‘ombligo’ del mundo por el hecho de que allí estaba el santuario del dios Marduk, a quien se consideraba como señor del cielo y de la tierra, el principal de todos los dioses. **Por eso Babilonia era un centro religioso sin rival en la tierra. Una tablilla cuneiforme del tiempo de Nabucodonosor enumera 53 templos dedicados a dioses importantes, 955 pequeños santuarios, y 384 altares callejeros; todos ellos dentro de los límites de la ciudad.** Por comparación, Asur, una de las principales ciudades de Asiria, con sus 34 templos y capillas, hacía una impresión relativamente pobre. Se puede comprender bien por qué los babilonios estaban orgullosos de su ciudad, cuando decían: ‘Babilonia es el origen y centro de todas las tierras.’

“...El centro de la gloria de Babilonia era la famosa **torre templo Etemenanki, ‘la piedra fundamental del cielo y de la tierra,’ que tenía una base cuadrada de 90 m de lado y más de 90 m de alto.** Este grandioso edificio sólo era sobrepasado en altura en tiempos antiguos por las dos grandes pirámides de Giza (o Gizeh) en Egipto. La torre puede haber sido construida en el lugar donde una vez estuvo la torre de Babel. La construcción de ladrillos tenía siete niveles, de los cuales el más pequeño y más elevado era un santuario dedicado a Marduk, principal dios de Babilonia. [Ver com. Gén. 11: 9].” *4CBA*, 824-825.

*¿No Es Esta La Gran Babilonia Que Yo He Construido?—*

“Se refiere a la gran obra de reconstrucción **comenzada por su padre Nabopolasar, y completada por Nabucodonosor.** Las actividades de Nabucodonosor como constructor fueron tan extensas que eclipsaron a todo lo que se había realizado anteriormente. Se ha dicho que no se podía ver mucho **que no hubiese sido construido durante su época.**” *4CBA*, 820.

“Nabucodonosor fue no sólo el rey más destacado de Babilonia, **sino uno de los más grandes en ocupar un trono terrenal. Su gobierno cubrió casi la mitad del período en que Babilonia existió como reino universal.** La gloria militar y política se debía mayormente a su éxito como general, organizador, constructor, y gobernante. No es poco decir eso, pero si no hubiera sido por Nabucodonosor, los babilonios no hubieran tenido lugar en la historia. Sea como fuera, su real ubicación se debe completamente a este príncipe, quien añadiendo a los talentos militares de un hábil

general, añadió **la magnificencia de concepto y habilidad artística en construcción**; lo cual lo ubica a la par con los constructores mayores de la antigüedad.’ *Rawlinson*.

“Cuando Nabucodonosor llegó al trono, la ciudad de Babilonia estaba lejos de ser la ciudad magnífica que fue como resultado de su genio. De hecho, él la reconstruyó completamente. Él transformó las angostas calles en magníficas calles, y las miserables chozas, de ladrillo seco, a casas finas y palacios hechos de ladrillo bien formado puesto en horno; y cada ladrillo estampado con su propio nombre. **Nueve de cada diez ladrillos encontrados en las ruinas de Babilonia, llevan el nombre de Nabucodonosor como el constructor general.** Un cilindro negro de basalto ha sido encontrado, en el que el rey explica sus bastas empresas de construcción; diciendo jactanciosamente. [vers. 30 citado].” *Bunch, BOD, 4, 5.*

“Registros contemporáneos descubiertos por arqueólogos, ahora proveen información que confirma la confiabilidad de la declaración en el libro de Daniel. Por ejemplo, el Cilindro Grotfend dice: ‘Entonces yo [Nabucodonosor], construí el palacio, el asiento de mi realiza, el depósito de la raza humana, la morada de alegría y regocijo.’ J. A. Montgomery concluye que ‘el preciso idioma de la historia [de Daniel] nos recuerda del ‘acadiano’ en este notable caso. El cuadro de la autoglorificación del rey es extraordinariamente comprobado en la historia.

“...Las excavaciones de la antigua Babilonia, empezadas en 1899 por el excavador alemán Robert Koldewey, trajeron a la luz miles de ladrillos de barro horneados al sol, que contenían una inscripción pretendiendo que Nabucodonosor fue quien construyó Babilonia. En otra inscripción Nabucodonosor pretendió, **‘Las fortificaciones de Esaglia [templo de Marduk] y Babilonia yo fortalecí, y establecí el reinado de mi nombre para siempre.’**

“...Siendo que los historiadores de antaño aparentemente no tenían conocimiento de los logros de Nabucodonosor en construcción, la evidencia contemporánea es de importancia primordial en confirmar la época de Daniel, al igual que la precisión histórica de su libro.” *BRI, 2SOD, 101-102.*

“Los arqueólogos han encontrado una inscripción de Nabucodonosor expresando su orgullo en esta su obra de mayor destaque: ‘La torretemplo de Babilonia. Yo la hice, la terminé, yo levanté su cabeza. Yo la hice gloriosa como las estrellas del cielo.’ La traducción de la Septuaginta indica que el rey recién había **terminado una revisión general de toda la ciudad, que era mayormente su trabajo**: ‘Y después de seis meses el rey caminó sobre las murallas de la ciudad, y anduvo por sus torres, y dijo, Esta es Babilonia la Grande que yo he construido.’ *Bunch, BOD, 53.*

“Sus logros tienen un lado más oscuro. Si las prácticas asirias sirven de algún ejemplo, mucho de la

construcción de la ciudad de Babilonia fue realizada por **trabajo de esclavos cautivados en las diferentes campañas militares.** La extensión del imperio de Nabucodonosor impuso **un alto costo en vidas humanas**—tanto de los soldados vencidos como de sus propios soldados que murieron en batalla.” *Shea, DARG, 52.*

#### **El Orgullo Viene Antes de la Caída—**

“El rey contempló su prosperidad, y a causa de ella se enalteció. No obstante las advertencias de Dios, **hizo las mismas cosas que el Señor le había dicho que no hiciera.** Contemplando su reino con orgullo, declaró: ‘¿No es esta la gran Babilonia que yo edificué para casa real con la fuerza de mi poder, y para gloria de mi majestad?’ (Daniel 4:30). **En el mismo instante que estas palabras fueron proferidas,** la sentencia del tribunal fue pronunciada. **El rey perdió el juicio.** La razón que él había considerado ser tan perfecta, la sabiduría que él se había jactado de tener, le fueron arrebatadas. La mente, joya que eleva al hombre por encima de las bestias, **él ya no pudo retener.**” *8 Testimonios Para la Iglesia, 138-139.*

**‘Él [Nabucodonosor] estaba repitiendo los pensamientos, casi las palabras exactas, de Satán, cuando él procuró exaltar su trono encima del trono de Dios.** Cuando pensamientos orgullosos fueron hospedados, y estas palabras fueron proferidas, fue pronunciada la sentencia que rompió el árbol, y degradó al monarca simbolizado por el árbol. **Fue Dios quien había dado al monarca su sano juicio y habilidad para establecer un reino como este.** El mismo Dios podía quitar el juicio y razón sobre los cuales el rey se enorgullecía. Y Dios así lo hizo. Es la mente lo que eleva al hombre por encima de las bestias. Cuando el poder de la mente es quitado, él se hunde al más bajo nivel. **Nabucodonosor adoptó la mentalidad de las bestias.**” *Haskell, SDP, 37.*

“Nabucodonosor se entregó a la complacencia, y a glorificarse a sí mismo. Él construyó una gran ciudad, y caminó por sus palacios, y dijo, en el orgullo de su corazón, ‘¿Acaso no es esta la gran Babilonia, que yo he construido para la casa del reino de la gloria de mi poder, y para el honor de mi majestad?’ **Él no sabía que había un vigilante a su lado que inscribió sus palabras en los registros del cielo.** Dios le quitó su razón, y él salió de los hombres para estar con las bestias del campo. ¿Por qué se glorifican los hombres en sus logros? ¿Quién les confiere esos logros? ¿Quién les da los talentos con los cuales alcanzarlos? ¿Dio Dios a los hombres talentos para que se autoglorificaran? Dios otorga sus preciosos dones, para que sean usados en su servicio. Cada partícula de gloria de éxito, pertenece a Dios. Es la múltiple sabiduría divina lo que se despliega en las obras humanas, y a Él pertenece la alabanza. Es la obra de Satanás conducir a los hombres a glorificarse a sí mismos con los talentos que Dios les ha encomendado. Mientras los hombres alababan los

dioses de oro y plata, y se engrandecían en la fiesta de Belsasar, allí se encontraba un vigilante observando lo que se hacía. Una mano sin sangre trazaba los caracteres misteriosos en las paredes del palacio. Belsasar no había humillado su corazón frente al Dios del Cielo. Y fue escrito contra él, ‘Has sido pesado en balanzas, y has sido hallado falto.’” *Review & Herald*, 4/30/1889.

“¿Por qué no tener un solemne reconocimiento de la verdad para este tiempo? ¿Qué motivo tenemos para el chiste y la jocosidad cuando nos encontramos justo en las fronteras del mundo eterno? Hemos de vivir para la gloria de Dios. Hay ángeles midiendo el templo de Dios, y a quienes adoran dentro; ¿pero cuánto existe del yo! Es el yo, todo del yo. **Cuando Nabucodonosor se glorificó a sí mismo, y apartó la alabanza que sólo se debe a Dios, él fue hecho ejemplo ante el mundo de cómo Dios considera este espíritu de auto-exaltación.**” *R&H*, 6/18/1889.

“A pesar de la advertencia recibida, Nabucodonosor siguió en su propia fuerza, hasta que Dios retiró de él el talento de la sabiduría, **para que fuera llevado a ver y reconocer que el Dios de Israel era capaz de crear y destruir.** Los reyes que le sucedieron, fallaron en aprovechar de su experiencia, y el reino de Babilonia caducó porque, en su prosperidad, sus gobernantes se olvidaron de Dios, y atribuyeron su honor y gloria al logro humano. Así sucede hoy, **cuando los hombres olvidan a Dios, y rehúsan obedecer Su ley, son humillados.** Dios los prueba, y si no humillan sus corazones y confiesan sus pecados, reciben el castigo de la transgresión.” *R&H*, 2/6/1900.

“Oh hombre, el Señor te ha declarado qué es lo bueno, y qué pide de ti. Sólo **actuar con justicia, y andar humildemente** con tu Dios.” *Miq. 6:8.*

#### *Para la Gloria de Mi Grandeza—*

“Y entonces **digas en tu corazón: ‘Mi poder y la fortaleza de mi mano me han traído esta riqueza.’**” *Deut. 8:17.*

“La soberbia precede a la ruina, y la altivez de espíritu, a la caída.” *Prov. 16:18.*

“Porque el que se enaltece, será humillado; y el que se humilla, será enaltecido.” *Luc. 14:11.*

#### *Toda la Alabanza Pertenece a Dios—*

“La costumbre de ofrecer alabanza a los hombres, es una que resulta en un gran mal. **Uno alaba al otro, y así los hombres son llevados a sentir que la gloria y el honor les pertenece. Ellos empiezan a sentir como Nabucodonosor cuando caminaba por los palacios de su reino, exclamando, ‘¿No es esta gran Babilonia, que yo he construido para la casa del reino mediante el poder de mi fuerza, y para el honor de mi majestad?’** Dios había advertido al rey de su peligro en así usurpar la gloria para sí mismo, pero el rey no acató la advertencia, y Dios le envió el juicio advertido; y Nabucodonosor fue humillado. Después que hubo

aprendido su lección, y había atribuido honor a Dios, él fue restaurado a su estado y poder reales. Dando la alabanza a los hombres los ensalza en su propia estima, y ellos se olvidan que su habilidad proviene sólo de Dios, **siendo un capital encomendado a su cargo para ser usado en la glorificación del Dador.** Los hombres son probados en el uso de su capital terrenal, para ver si se les puede confiar con las riquezas celestiales. Cuando nos encontramos en una condición aprobada por el Cielo, reconoceremos **que un gran sacrificio ha sido hecho a nuestro favor,** y veremos nuestra propia fragilidad y debilidad; y ofreceremos toda la alabanza a Dios, en lugar de ofrecerla al hombre.” *R&H*, 6/9/1891.

#### *Advertencia Similar Dada en Nuestra Época—*

“Es necesario, en la causa de Dios y en el mundo, que los hombres lleven responsabilidades. Pero cuando los hombres se ensalzan en orgullo, y dependen de sabiduría humana, Dios no más puede sostenerlos y ellos caen. **Las naciones al igual que individuos, atraviesan esta experiencia. Aún la iglesia de Cristo,** cuando se aparta de su Maestro pierde su poder, y ciertamente será humillada. El pueblo que se gloria en la riqueza, o el intelecto, o el conocimiento, o en cualquier otra cosa fuera de Cristo Jesús, resultará en confusión. **Sólo en Cristo ‘están escondidos todos los tesoros de sabiduría y conocimiento.’ Cada pensamiento brillante, que en manera alguna otorga grandeza, se origina con nuestro Señor.** Es Dios quien está tratando con la humanidad. Es Él quien gobierna en los asuntos de los hombres.” *Haskell, SDP*, 58.

“Así, el que piensa estar firme, **mire que no caiga.**” *1ª Cor. 10:12.*

#### DANIEL 4: 31-33

**Aún estaba la palabra en la boca del rey, cuando vino una voz del cielo, que dijo: Rey Nabucodonosor, a ti se te dice: El reino es traspasado de ti.**

**De entre los hombres te echan, vivirás con las bestias del campo y como a los bueyes te apacentarán. Y siete tiempos pasarán sobre ti, hasta que reconozcas que el Altísimo domina sobre el reino de los hombres, y a quien él quiere lo da.**

**En la misma hora se cumplió la palabra sobre Nabucodonosor. Fue echado de entre los hombres. Y comía hierba como los bueyes, y su cuerpo se mojaba con el rocío del cielo, hasta que su pelo creció como plumas de águila, y sus uñas como las aves.**

#### *Vino Una Voz del Cielo—*

“La ‘Voz del cielo’ sería la misma del ‘Santo y Vigilante.’ Ésto fue un cumplimiento del sueño según fue relatado: ‘Mientras estaba en mi cama, vi en las visiones de mi cabeza, que **un vigilante y santo descendió del cielo. Y clamó con fuerza: Cortad el árbol, desmochad sus ramas,** derribad su copa, y derramad su fruto. Váyanse las bestias que están debajo de él, y las aves de sus ramas.’” (*Dan. 4:13-14.*)” *PJ.*

“El gobernante de Babilonia recibió la sentencia **del Vigilante divino**: ‘Oh rey, a tí es dicho; el reino es apartado de ti.’ [Dan. 4:31].” *Education*, p. 176.

“**En este concilio, convocado para planear la muerte de Cristo, estaba presente el Testigo que oyó las palabras jactanciosas de Nabucodonosor, que presenció la fiesta idólatra de Belsasar, que estaba presente cuando Cristo en Nazaret se proclamó a sí mismo el Ungido. Este Testigo estaba ahora haciendo sentir a los gobernantes qué clase de obra estaban haciendo.** Los sucesos de la vida de Cristo surgieron ante ellos con una claridad que los alarmó. Recordaron la escena del templo, cuando Jesús, entonces de doce años, de pie ante los sabios doctores de la ley, les hacía preguntas que los asombraban. El milagro recién realizado daba testimonio de que Jesús no era sino el Hijo de Dios. Las Escrituras del Antiguo Testamento concernientes al Cristo resplandecían ante sus mentes con su verdadero significado. Perplejos y turbados, los gobernantes preguntaron: “¿Qué hacemos?” Había división en el concilio. **Bajo la impresión del Espíritu Santo, los sacerdotes y gobernantes no podían desterrar el sentimiento de que estaban luchando contra Dios.**” *Deseado de Todas las Gentes*, 497.

“Los hombres que, como Enoc, caminan en la luz de Cristo, **ejercitarán dominio propio**, aún bajo tentación y provocación. Aunque probados por la perversidad y obstinación de otros, ellos no se atreven permitir que el impulso tome las riendas. Si camináis en la luz, daréis evidencia del **poder divino combinado con esfuerzo humano**, y otros verán que sois guiados y enseñados por Dios. **Sentiréis que el Vigilante Santo se encuentra a vuestro lado tomando nota de vuestras palabras.**” *Medical Ministry*, 206.

#### **Israel Padeció Una Experiencia Similar—**

“La temible respuesta del profeta fue que los caldeos regresarían y destruirían la ciudad. El decreto había sido dado; la nación impía no podía ya evitar los juicios divinos. El Señor advirtió así a su pueblo: ‘No engañéis vuestras almas. Los Caldeos ...no se irán. Porque aun cuando hirieseis todo el ejército de los Caldeos que pelean con vosotros, y quedasen de ellos hombres alanceados, cada uno se levantará de su tienda, y pondrán esta ciudad a fuego.’ Jer. 37: 9, 10. **El residuo de Judá iba a ser llevado en cautiverio, para que aprendiese por medio de la adversidad las lecciones que se había negado a aprender en circunstancias más favorables.** Ya no era posible apelar de este decreto del santo Vigía.” *Profetas y Reyes*, 333.

#### **El Reino Se Ha Ido de Ti—**

“Desciende y siéntate en el polvo, virgen hija de Babilonia. Siéntate en tierra sin trono, hija de los caldeos. **Nunca más te llamarán tierna y delicada.** Toma el molino y muele harina. Descubre tus guedejas,

descalza los pies, descubre las piernas, pasa los ríos. Descubierta será tu vergüenza, y tu deshonra será vista. Retribuiré, y ningún hombre se librará. Nuestro Redentor, el Eterno Todopoderoso es su Nombre, el Santo de Israel. Siéntate, calla, y entra en tinieblas, hija de los caldeos; **porque nunca más te llamarán señora de reinos.**” Isa. 47:1-5.

“**Muchos padecen de locura espiritual y no lo saben.** El pecado desbalancea la mente de modo que hombres y mujeres actúan más como animales que seres humanos. Ellos renuncian los deberes y privilegios de la naturaleza espiritual superior, y viven como si nada hubiera en ellos por encima de lo animal. Fueron creados a la imagen de Dios, pero viven y actúan y mueren, como brutos. Sus facultades espirituales están completamente amortiguadas por las descontroladas pasiones animales. Matthew Henry dijo: ‘**Los tales bien pudieran ser considerados faltos de entendimiento, si no bendicen y alaban a Dios.** Y los hombres **jamás usan su razón hasta empezar a ser religiosos, ni vivir como hombres, hasta vivir para la gloria de Dios.** Así como la razón es el substrato o tema de la religión (de modo que las criaturas que no tienen razón no son capaces de religión), también la religión es la corona y gloria de la razón; y si no glorificamos a Dios con ella, la razón nos es en vano, y algún día desearemos nunca haberla tenido.” Bunch, *BOD* 56).

“El propósito de Dios al castigar el orgullo no es venganza, sino salvación.” Burnside, *DPUF*, 84.

#### **Como Belsasar, el Último Rey de Babilonia—**

“**Al último gobernante de Babilonia, así como en tipo a su primero**, había llegado la sentencia del Vigilante divino: ‘Oh rey...a tí es dicho: El reino te es quitado.’” *Prophets & Kings*, 533.

#### **Nabucodonosor, Símbolo del Fin de las Naciones—**

“Babilonia es un símbolo del mundo en general. Cuando su suerte quedó fijada, **sus reyes y oficiales fueron como hombres locos**, y su propio proceder aceleró su destino. **Cuando la condena de una nación está fijada, parece que toda la energía, sabiduría, y discreción de su tiempo anterior de prosperidad, se aparta de sus hombres importantes, y ellos aceleran el mal que habrían evitado.** Enemigos externos no son el mayor peligro de un individuo o nación. La derrota de una nación resulta, bajo la providencia divina, **de un curso equívoco o malo en sus entrañas.**” *Signs*, 12/29/1890.

#### **Tu Morada Estará Entre las Bestias—**

“**Así como las bestias no tienen conocimiento de Dios, y por tanto no reconocen su soberanía, también Nabucodonosor había estado inconsciente de Dios y sus misericordias.** La prosperidad y la popularidad lo habían llevado a sentirse independiente de Dios, y a usar para su propia gloria el talento de la razón que Dios le había encomendado. Mensajes de advertencia le fueron

enviados, pero él no los acató. **El Vigilante celestial tomó nota del espíritu y de las acciones del rey; y en un momento desgarró del orgulloso jactancioso todo lo que su Creador le había otorgado.**

“Nabucodonosor no aprovechó las advertencias que recibió. Sólo mediante la disciplina más severa aprendió la lección que el Señor, y no el hombre, es quien gobierna; y que el reino de Dios es eterno. Sólo después de atravesar largos años de humillación, fue que el rey de Babilonia aprendió que no fue su cetro, sino el cetro de Aquél cuyo reino es eterno, lo que mantenía autoridad suprema sobre los asuntos de las naciones.

“El hombre puede elevarse en orgullo y jactancia tocante a su poder, pero en un instante Dios puede llevarlo a la nada. Es la obra de Satanás llevar a los hombres a glorificarse a sí mismos con sus encomendados talentos. Cada hombre a través de quien Dios obra, tendrá que aprender que el Dios viviente, omnipresente, y siempre activo, *es supremo*; y que le había confiado sus talentos para usarlos—un intelecto para originar cosas; **un corazón para ser el asiento de Su trono**; afectos que fluyen en bendición para todo aquél con quien se asocie; **una consciencia mediante la cual el Espíritu Santo puede convencerlo de pecado, de justicia, y de juicio.**

“Dios es infinitamente santo, y él aborrece toda especie de iniquidad. Él es grande en poder, y castigará a los poderosos con los más depravados. Él primero da a los transgresores advertencias repetidas. **Si el corazón se endurece, si rehusa acatar las advertencias dadas, y aceptar los medios de salvación, Dios hará a hombres sentir que así como él los ha favorecido, también él es capaz de derrumbarlos.** Cuando Dios ha abandonado a quienes él ha favorecido en gran manera, **ningún poder terrenal podrá valerles.**” *Youth Instructor*, 3/28/1905.

#### ***Te Harán Comer Pasto Como el Buey—***

“Así como el buey y el oso comen; sus cachorros se acostarán juntos; y el león [Nabucodonosor, rey de Babilonia, el león] **comerán pasto como el buey.**” **Isa. 11:7.**

#### ***Hasta Que—***

“Las pruebas duran **no más tiempo de lo necesario.**” Burnside, *DPUF*, 84.

#### ***Cada Pensamiento Racional Viene de Dios.***

##### ***El Rey De Auto- Exaltación Y Humiliation.—***

“En un momento **le fue quitada** la razón que Dios le había dado; el juicio que el rey consideraba perfecto, la sabiduría de la cual se enorgullecía, desaparecieron, y **se vio que el que antes era gobernante poderoso estaba loco.** Su mano ya no podía empuñar el cetro. Los mensajes de advertencia habían sido despreciados; y ahora, despojado del poder que su Creador le había dado, y ahuyentado de entre los hombres, Nabucodonosor “comía hierba como los bueyes, y su cuerpo se bañaba con el rocío del cielo, hasta que su pelo creció como de águila, y sus uñas como de aves.” *Profetas y Reyes*, 381-382.

“El cetro ya no está en manos de un monarca altivo y poderoso. El gran gobernante es un demente. Es apacentado como buey y come hierba como los bueyes. Acompaña a las bestias del campo. Las sienes que una vez lucieron una corona se encuentran desfiguradas por la ausencia de la razón y el intelecto. Ha salido el mandato: ‘Derribad el árbol, y cortad sus ramas, quitadle el follaje, y dispersad su fruto.’ Daniel 4:14.

“Así es como el Señor se ensalza a sí mismo como el Dios verdadero y viviente. Con razón exclamó David: ‘Vi yo al impío sumamente enaltecido, y que se extendía como laurel verde. Pero él pasó, y he aquí ya no estaba; lo busqué, y no fue hallado.’ Salmos 37:35, 36. Al ensalzarse los hombres con altivez, el Señor no los sostiene ni evita su caída. Cuando una iglesia se vuelve orgullosa y jactanciosa, y deja de depender de Dios, no exaltando su poder, seguramente el Señor la abandonará y abatirá. Cuando un pueblo se gloria en las riquezas, el intelecto, el conocimiento, o en cualquier cosa que no sea Cristo, pronto será confundido.” *8 Testimonios*, 139.

“Así dice el Eterno: **No se alabe el sabio de su sabiduría**, ni de su valentía se alabe el valiente, ni el rico se alabe de su riqueza. Sino **alábese en esto el que se haya de alabar: En entenderme y conocerme, que Yo Soy el Eterno, que actúo con bondad, justicia y rectitud**, porque en esto me complazco—dice el Señor.” **Jer. 9:23-24.**

“El tiempo había llegado para la humillación de Nabucodonosor. **Nuevamente una voz del cielo amenazó con un castigo, y la divina providencia de inmediato procedió para ejecutarlo.** Su razonamiento se le apartó. Ya no lo encantaba la pompa y encanto de su gran ciudad. Dios con un toque de Su dedo le quitó su capacidad de apreciarla y disfrutarla. El rey abandonó las moradas de los hombres, y **procuró una casa y compañerismo entre las bestias del campo.**” Smith, *DR*, 85.

“Debe recordarse que en todos los tratos de Dios con el rey Nabucodonosor, **Dios estaba obrando la salvación del gobernante, y de quienes eran afectados por su influencia.** Dios permitió que él sufriera siete años de degradación deplorable, y luego quitó su mano castigadora. Después de atravesar esta terrible humillación, él fue llevado a ver su propia debilidad; confesó su culpa, y **reconoció al Dios del cielo.**” Haskell, *SDP*, 58-59.

#### **Siete Tiempos Pasarán Sobre Tí—**

“Durante los siete años en que Nabucodonosor pudo desempeñar los asuntos del gobierno, ellos serían atendidos por otros oficiales. **Tal fue el caso en tiempos modernos cuando reyes fueron afligidos con locura.** Respecto a ésto el decano Farrar hace la siguiente observación, ‘Como en días de antigüedad y modernos, véanse los casos de Carlos VI de Francia, Christian VII de Dinamarca, Jorge III de Inglaterra, y Otto de Bavaria, **la locura de un rey no es permitida interferir con la normal administración del reino.**’ [The Expositor’s Bible, 4, 402.]” Thiele, *OSID*, 43.

#### **Se Repite la Experiencia de Nabucodonosor—**

“Estamos viviendo en los últimos días de la historia de esta tierra, y **no debe sorprendernos ninguna forma de apostasía o de negación de la verdad.** La incredulidad ha llegado a ser hoy día un artificio refinado en el cual se ocupan los hombres para destrucción de sus almas. Hay un peligro constante de que haya simulaciones en los que predicán desde el púlpito, **cuyas vidas contradicen sus palabras,** pero la voz de advertencia y admonición se oírán mientras dure el tiempo; y los que son culpables de transacciones que nunca debieran haber emprendido, cuando sean reprobados o aconsejados por los agentes que Dios ha dispuesto, resistirán el mensaje y se negarán a ser corregidos. **Continuarán como lo hicieron Faraón y Nabucodonosor, hasta que el Señor los prive de la razón, y su corazón se vuelva insensible. Les llegará la Palabra de Dios; pero si prefieren no oírla, el Señor los hará responsables de su propia ruina** (NL N.º 31, p. 1).” *4CBA*, 1191.

“El hombre puede tener un intelecto brillante; puede ser rico en la posesión de dones naturales. **Pero todos ellos le son dados por Dios, su Hacedor.** Dios puede quitar el don de la razón, y en un momento el hombre quedará como Nabucodonosor, degradado al

nivel de las bestias del campo. Dios hace ésto porque *el hombre procede como si su sabiduría y poder los hubiera recibido independientemente de Dios.*

“**El hombre es únicamente mortal, y mientras se sienta demasiado sabio para aceptar a Jesús, permanecerá siendo únicamente mortal.** Los hombres han hecho cosas maravillosas en el mundo intelectual, pero *¿quién les dio poder para hacer esto? El Señor Dios de los ejércitos.*” *1 Mensajes Selectos*, 350.

“Todas nuestras facultades **son el don de Dios.** Él nos ha dotado de razón, y se propone que usemos esta facultad para **entender nuestra situación y glorificarlo.** Si usamos nuestras habilidades sólo para glorificación del yo, no estamos cumpliendo con la voluntad de Dios. **Dios dio a Nabucodonosor su razón, pero el rey usó su habilidad para exaltarse a sí mismo.** Él caminó por la gran ciudad, y dijo, ‘¿No es esta la gran Babilonia, *que yo he construido* para la casa del reino mediante el poder de mi fuerza, y para el honor de mi majestad?’ Él se olvidó de honrar a Dios, y Dios quitó su facultad de razonar, y fue enviado para morar con las bestias del campo, para comer pasto como buey. **La relación de esta experiencia de Nabucodonosor es para mostrarnos lo que el hombre puede ser si Dios quita su precioso don de la razón. Dios puede eliminar los poderes de la mente, y dejar nada en el corazón del hombre sino el instinto de una bestia del campo.**” *Signs*, 9/9/1889.

“**Al hombre nunca se le dio la razón para llevarlo a suponer que él puede escalar más alto que la Fuente de donde fluye esa razón.** Dios dio al hombre sus facultades de razonamiento, y él puede quitarlas, como en el caso de Nabucodonosor, cuando ellas no son usadas para Su gloria. En días de Noé los habitantes de la tierra procuraron muchas invenciones. Ellos eran sabios para el mal. Las imaginaciones de sus corazones eran sólo para el mal continuamente; y Dios los barrió de la faz de la tierra.” *Signs*, 1/28/1897.

“Pero consideremos, ¿qué razón tiene el hombre para hincharse? ¿Qué motivo tiene él para enorgullecerse de su religión? **Nada tiene que no haya recibido de Dios el Redentor.** El aprendizaje del orden más elevado no puede comprarnos el cielo. **El hombre que posee grandes terrenos y grandiosas mansiones, que camina por la tierra con toda la independencia de Nabucodonosor cuando él caminaba en el palacio del rey de Babilonia, puede pretender el derecho al cielo sólo mediante humilde obediencia a todos los mandamientos de Dios.** ...Ni riquezas ni honor pueden comprar una de las ricas gracias del Espíritu de Dios, o asegurar para el hombre mediante toda su sabiduría una mansión en los cielos. Al orgulloso monarca de Babilonia se le hizo creer que existía un poder detrás, y por encima, de toda su jactanciosa sabiduría. Dios simplemente eliminó del jactancioso su razón, que era el don de Dios; y él se tornó degradado para la sociedad de las bestias por siete años.” *R&H*, 9/19/1887.

**Plumas de Águilas—**

“La palabra ‘plumas’ es suplida. El cabello, cuando desaliñado y largamente expuesto a las influencias del tosco clima y los rayos del sol, se torna tosco e indomable.” *4SDABC, 793; trad. directa.*

**DANIEL 4: 34-37**

Al fin del tiempo, yo Nabucodonosor alcé mis ojos al cielo, y mi sentido me fue devuelto. Entonces alabé al Altísimo. Honré y glorifiqué al que vive para siempre, cuyo dominio es dominio eterno, y su reino por todas las generaciones.

Ante él todos los habitantes de la tierra son considerados como nada. En el ejército del cielo y en los habitantes de la tierra, hace según su voluntad. Ni hay quien detenga su mano, y le diga: ¿Qué haces?

En el mismo tiempo mi sentido me fue devuelto, y la majestad de mi reino, mi dignidad y mi grandeza volvieron a mí. Mis gobernadores y mis consejeros me buscaron. Y fui restituido a mi reino, y mayor grandeza me fue añadida.

Ahora, yo Nabucodonosor, alabo, engrandezco y glorifico al Rey del cielo, porque todas sus obras son verdad, sus caminos justos, y puede humillar a los que andan con soberbia.

**Al Final de Los Días—**

“Por siete años Nabucodonosor fue un asombro para todos sus súbditos; por siete años él fue humillado ante el mundo entero. Entonces su razón fue restaurada y, alzando la vista en humildad al Dios del cielo, él reconoció la mano divina en su castigo.” *Prophets & Kings, 521.*

**Alcé Mis Ojos al Cielo—**

“Es significativo notar que se dice que el retorno de la razón le llegó al rey con su reconocimiento del Dios verdadero. Cuando el humillado rey alzó piadosamente su mirada al cielo, fue elevado de la condición de una bestia bruta hacia la condición de un rey que llevaba la imagen de Dios...El rasgo esencial del milagro aún se repite, aún en manera menos espectacular, en la conversión de cada pecador.” *4SDABC, 793;(trad. direc).*

“Y Jesús alzó los ojos al cielo, y dijo: “Padre, gracias te doy porque me has oído.” *Jn. 11:41.*

**Mi Entendimiento Me Fue Devuelto—**

“Más que todos mis maestros he entendido, porque tus testimonios son mi meditación. Más que los ancianos he entendido, porque he guardado tus Mandamientos.” *Sal. 119:99-100.*

“When those who have received the false interpretation of the word search the Scriptures with determined effort to know what is truth, the Holy Spirit

opens the eyes of their understanding, and the word is to them a new revelation. Their hearts are quickened with a new and living faith, and they behold wondrous things out of His law. The teachings of Christ have a breadth and meaning to them that they have never before understood.” *Counsels to Parents, Teachers, Students, 430.*

**Y Bendije, Alabé, y Honré al Altísimo—**

“Alabaré al Eterno, que me aconseja, aun de noche me enseña mi corazón.” *Sal. 16:7.*

“ ¡Alaba, alma mía, al Señor, y todo mi ser alabe su santo Nombre! ¡Alaba, alma mía, al Eterno, y no olvides ninguno de sus beneficios!” *Sal. 103:1-2.*

**Todos los Habitantes de la Tierra Son Como Nada—**

“Como nada son todas las naciones ante él, menos que nada y que lo que no es.” *Isa. 40:17.*

**Ni Hay Quien Detenga Su Mano—**

“Compárese con Isa. 40: 17. La segunda mitad de este versículo es muy semejante a Isa. 43: 13. Algunos han sugerido la posibilidad de que al relacionarse con Daniel, el rey hubiera llegado a conocer las palabras de Isaías, y que repentinamente las recordó. La confesión fue maravillosa, especialmente en boca de este monarca, una vez tan arrogante. Es el testimonio de un penitente converso, una declaración que emana del corazón de un hombre que había aprendido por experiencia propia a conocer y reverenciar a Dios.” *4CBA, 820-821.*

“Aun antes que hubiera día, yo existía; y no hay quien libre de mi mano. Cuando yo hago algo, ¿quién lo estorbará?” *Isa. 43:13.*

**Nabucodonosor Engrandece al Rey del Cielo—**

“El rey Nabucodonosor, ante cuya presencia Daniel tan a menudo honraba el nombre de Dios, finalmente fue cabalmente convertido, y aprendió a ‘alabar y engrandecer y honrar al Rey del cielo.’ *R&H, 1/11/1906.*

“El castigo que llegó sobre el rey de Babilonia obró reforma en su corazón, y transformólo en carácter. Él ahora entiende el propósito divino en haberlo humillado. En este castigo él reconoce la mano divina. Antes de su humillación él era tiránico en su trato con otros, pero ahora el monarca fiero e insoportable es transformado en un gobernante sabio y compasivo. Antes de su humillación él desafió y blasfemó al Dios del cielo, pero ahora él reconoce humildemente el poder del Altísimo, y sinceramente busca promover la felicidad de sus súbditos.” *Youth Instructor, 12/12/1904.*

“Finalmente el rey había recibido su lección. ‘Venid, oíd todos los que veneráis a Dios, y contaré lo que ha hecho por mí.’ [Sal. 66:16]. El Señor se

**propuso que el reino más grande en el mundo conociera y proclamara Su alabanza.”** *13 Manuscript Releases*, 67.

“[Los versículos 34-36 citados]. **El que fuera una vez un orgulloso monarca había llegado a ser humilde hijo de Dios; el gobernante tiránico e intolerante, era un rey sabio y compasivo.** El que había desafiado al Dios del cielo y blasfemado contra él, reconocía ahora el poder del Altísimo, y procuraba fervorosamente promover el temor de Jehová y la felicidad de sus súbditos. Bajo la reprensión de Aquel que es Rey de reyes y Señor de señores, **Nabucodonosor había aprendido por fin la lección que necesitan aprender todos los gobernantes, a saber que la verdadera grandeza consiste en ser verdaderamente buenos.**

“...Estaba ahora cumplido el propósito de Dios, de que el mayor reino del mundo manifestase sus alabanzas. **La proclamación pública, en la cual Nabucodonosor reconoció la misericordia, la bondad y la autoridad de Dios, fue el último acto de su vida que registra la historia sagrada.”** *Profetas y Reyes*, 382-383.

#### **Los Que Caminan Orgullosamente, Él es Capaz de Abatir—**

“Leed el libro de Daniel. Recordad punto por punto la historia de los reinos que allí se presenta. Contemplad a los estadistas, los concilios, los ejércitos poderosos, **y ved cómo Dios obró para abatir el orgullo humano y humilló hasta el polvo la gloria humana.** Sólo Dios es presentado como grande. En la visión del profeta se lo ve derribando a un poderoso gobernante y colocando a otro.

Se lo revela como **el monarca del universo** que está por establecer su reino eterno: el Anciano de días, el Dios viviente, la Fuente de toda sabiduría, el Gobernante del presente, el Revelador del futuro. **Leed y comprended cuán pobre, cuán frágil, cuán efímero, cuán falible, y cuán culpable es el hombre que eleva su alma a la vanidad....”** *4CBA*, 1188.

“Aunque no tenemos el poder personal y la autoridad que ejercía Nabucodonosor como gobernante de Babilonia, **aún podemos aprender de su experiencia.** Como él, probablemente tendemos a pensar mejor de nosotros mismos que lo que debiéramos. Como él, alabamos nuestros propios logros, grandes o pequeños. ‘¿No es ésta la gran Babilonia que yo he construido?’ aún hace eco en nuestra experiencia actual.” *Shea, DARG*, 54.

#### **Los Últimos Días de Nabucodonosor—**

“Nabucodonosor gobernó a Babilonia por 43 años, desde el 605 hasta 561 a.C. Su último sueño [Dan. 4 ] fue dado en 570 a.C. Doce meses de probatoria y siete años de locura haría que su conversión ocurriera en el año 562 a.C. Por tanto él vivió un año como adorador de Jehová **y qué año feliz habría sido ese...**El rey murió

deseando ‘una patria mejor, es decir, la celestial,’ y buscando ‘una ciudad que tiene fundamentos, cuyo constructor y hacedor es Dios.” *Bunch, BOD*, 57.

#### **Historia Babilónica Después de Nabucodonosor—**

“El reinado de Nabucodonosor terminó poco después de ser restaurada su razón, según se relata en el capítulo cuatro de Daniel. Desde el punto de vista mundano, el suyo había sido un reinado largo y próspero, y finalizando no hubo señales de debilidad en el imperio. Nabucodonosor tuvo un hijo de edad madura que ocupara el lugar de su padre.

“...Evilmerodach, el hijo de Nabucodonosor, es mencionado solo dos veces en las Escrituras, y en cada caso se hace referencia al único acto de su vida. Parece extraño que tal padre fuera seguido por un hijo del cual tan poco es registrado, pero es satisfactorio notar que cuando se rompe el silencio, **es para relatar un hecho bodandoso.** En el primer año de su reinado, él tomó de la prisión a Jehoiachin, que había sido rey de Jerusalén, un hombre que ahora tenía cincuenta años de edad, quien había languidecido en cadenas desde que era un niño de dieciochoaños. El ex gobernante judío recibió ropaje y provisiones del rey, y fue exaltado encima de otros reyes en Babilonia el resto de sus días.

“Evilmerodach había sido criado en la corte de Babilonia, y había conocido acerca de los judíos y su historia desde su juventud. No sería imposible que Daniel, hecho jefe de los sabios caldeos por Nabucodonosor, habría sido el instructor del príncipe. Mientras se omiten detalles, cierto es que por alguna razón la destrucción de Babilonia fue dilatada más allá del reinado de Evilmerodach. Su breve reinado de dos años fue seguido de un período turbulento, una muy peligrosa experiencia en una monarquía.

“Finalmente, Nabonido, el yerno de Nabucodonosor, fue puesto en el trono, y como por el año 541 él asoció consigo a su hijo Belsasar. Los dos reinaron en conjunto hasta la destrucción del reino en 538 a.C. Este joven, el nieto del gran Nabucodonosor, **pronto resultó ser terco, distraído, cruel, y disoluto.**

“Daniel no fue más retenido en la corte. El tiempo de su destitución no está escrito, pero en el tercer año del reinado de Belsasar, él estaba viviendo en Susán, la capital de Elam, alguna distancia al oriente de Babilonia; y fue en ese lugar que él vio la visión que relata en el capítulo ocho del libro de Daniel.

“Durante el reinado de Nabonido y Belsasar, ocurrieron eventos de gran importancia. A los judíos que aceptaron las palabras de los profetas que Dios envió, era bien conocida la caída del reino en el cercano futuro. **A pesar de su propia opresión, había un mundo que advertir,** y cuando la hueste de redimidos se reuna alrededor del trono de Dios, compuesto, como será, de representantes de cada nación, pueblo, y lengua, habrá algunas almas de la antigua Babilonia, quienes, habiendo oído la proclamación del mensaje, **se separaron de sus pecados, y fueron salvos.**

“Cuando el conocimiento de Dios se perdió en los monarcas gobernantes, y hombres piadosos ya no

estaban entre los consejeros, la opresión de los judíos se hizo insoportable.” Haskell, *SDP*, 62-65.